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По весенним маршрутам
Обозрение дает отдел по производству зерна и общим вопросам 
земледелия областного управления сельскою хозяйства

Холодная весна с обиль
ными осадками, выпадающи
ми преимущественно в виде 
мокрого снега, создала опре
деленные трудности для про
ведения комплекса весенне- 
полевых работ. Начало работ 
задержалось как минимум на 
8 —10 дней против обычных 
сроков. Начало сева задер
живается по сравнению с 
прошлым годом на 10—12 
дней. В прошлом году на 
15 мая в области было засея
но 145 тысяч гектаров яро
выми культурами, или 44 
процента к плану, полностью
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Н и к о л а й  В и к е н т ь е в и ч  
Л У К  Ь Я Н  Е Н О  К

Николай Викентьевич Лукьяненок родился в 1914 го
ду в деревне Ново-Мариинке Первомайского района Том
ской области в семье крестьянина-бедняка. Русский. Об
разование высшее, в 1952 году окончил заочную Высшую 
партийную школу при ЦК КПСС. Член Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Трудовую деятельность Н. В. Лукьяненок начал в 
1929 году заведующим сельскохозяйственным отделом 
Новокусковского райкома ВЛКСМ, затем работал заве- 
дующим начальной школой, директором семилетней и 
средней школ, заведующим Асиновскнм районным отде
лом народного образования.

В 1942 , году Ш В. Лукьяненок‘ выдвинут на руководя
щую партийную работу — секретарем, а затем первым 
секретарем Асиновского райкома КПСС. В 1947 году он 
был избран секретарем Томского обкома КПСС, в 1950 

■ году — первым секретарем Томского горкома партии, а 
в 1954 году — вторым секретарем Томского обкома 
КПСС.

За время работы в партийных органах Николай Ви
кентьевич проявил себя принципиальным и инициатив
ным 1 работником. Имея хорошую теоретическую подго
товку и большой опыт практической деятельности, он 
оперативно и настойчиво решал вопросы улучшения орга
низаторской и политической работы партийных организа
ций.

В 1963 году Н. В. Лукьяненок избирается заместите
лем председателя Томского облисполкома, а в 1967 году 
—■ председателем' облисполкома.

Находясь на советской работе, Николай Викентьевич 
настойчиво добивается повышения роли местных Советов 
в решении вопросов хозяйственного и культурного строи
тельства. Местные Советы активно участвуют в разви
тии производительных сил обласуи, улучшении работы 
предприятий промышленности, строительства, транспорта 
и связи, колхозбв и совхозов, органов народного образо
вания, здравоохранения и культуры.

Н. В. Лукьяненок пользуется авторитетом и уважени
ем у коммунистов и трудящихся области. Он избирался 
делегатом XIX, XXII и XXIV,съездов КПСС, является 
депутатом Верховного Совета РСФСР, членом бюро Том
ского обкома партии. Награжден тремя орденами Трудо
вого Красного Знамени, орденом «Знак Почета», пятью 
медалями.

Коллектив рабочих, служащих и инженерно-техниче
ских работников Томского завода измерительной аппара
туры выдвинул Николая Викентьевича Лукьяненка кан
дидатом в депутаты Верховного Совета РСФСР по Ле
нинскому избирательному округу № 699.

Товарищи избиратели! В день выборов в Верховный 
Совет РСФСР — 15 июня 1975 года — отдадим свои 
голоса за достойного кандидата блока коммунистов и 
беспартийных НИКОЛАЯ ВИКЕНТЬЕВИЧА ЛУКЬЯ
НЕНКА!

Людмила Станиславовна  
Б Р Е К  О  Т Н И Н А

Людмила Станиславовна Брекотнина родилась в 1949 
году , в городе Загорске Московской области в семье ра
бочего. Русская, образование высшее, в 1973 году окон
чила вечернее отделение Томского политехнического ин- 
статута. Член Всесоюзного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи.

Трудовую деятельность Людмила Брекотнина начала 
в 1966 году на Томском электротехнической заводе. Вна- 

■ чале работала копировщицей отдела главного конструкто
ра, а затем регулировщицей узлов и изделий в одном из 
ведущих цехов предприятия.

За эти годы Людмила Станиславовна в совершенстве . 
освоила свою профессию, выросла до высококвалифици
рованного специалиста шестого разряда, зарекомендовала 
себя трудолюбивой, дисциплинированной,, исключительно 
добросовестной работницей. С 1973 года она возглавляет 
комсомольско-молодежную, бригаду. Руководимая ею 
бригада является лучшей на заводе, постоянно перевы
полняет производственные задания с высоким качеством 
работ. По итогам 1974 года она вышла победителем в ■ 
социалистическом соревновании среди комсомольско-мо

лодежных бригад области. ЦК ВЛКСМ, коллегия Мини
стерства электротехнической промышленности и прези
диум ЦК профсоюза присвоили ей звание «Лучшая ком
сомольско-молодежная бригада».

Л. С. Брекотнина инициативна и настойчива в решении 
всех вопросов, в то же время‘скромна и бескорыстна, об- 
ладает чувством высокой ответственности за порученное 
дело.

Людмила Станиславовна .большое внимание уделяет 
воспитательной работе с коллективом бригады. Все чле
ны бригады имеют среднее техническое образование. Ше
стеро из них учатся в технических вузах, другие занима- ' 
ются в вечернем университете марксизма-ленинизма, 
экономических школах и семинарах. Бригаде присвоено 
звание коллектива коммунистического труда.

Л. С. Брекотнина принимает активное участие в жиз
ни комсомольской организации, с 1967 года является 
членом бюро ВЛКСМ цеха.

За высокие, показатели в . труде и активную общест
венную работу Л. С. Брекотнина неоднократно поощря
лась почетными /грамотами, награждена знаками ЦК 
ВЛКСМ «Ударник» 1973 и,1974 годов.

Коллектив рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих ‘Томского/электротехнического завода
выдвинул Людмилу Станиславовну Брекотнину кандида
том, в депутаты Верховного Совета РСФСР по Кировско
му избирательному округу №  700.

Товарищи избиратели! В день выборов в Верховный 
Совет РСФСР — 15 июня 1975 года — отдадим свои 
голоса за достойного кандидата блока коммунистов и бес
партийных ЛЮДМИЛУ, СТАНИСЛАВОВНУ БРЕКОТ
НИНУ!

Завершение переговоров А. Н. Косыгина с А. С. Джеллудом
ТРИПОЛИ, 15 мая. 

(ТАСС). Сегодня завершены 
переговоры между членом 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателем Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгиным 
и членом Совета революци
онного командования, пре
мьер-министром Ливийской 
Арабской Республики Аб
дель, Саламом Джеллудом.

В дружественной обста
новке были рассмотрены во
просы советско-ливийских 
отношений, а также пред
ставляющие интерес для обе

их стран международные 
проблемы.

ТРИПОЛИ, 15 мая. 
(ТАСС). Здесь состоялось 
подписание протокола между 
правительством СССР и пра
вительством ЛАР по вопро
сам экономического и техни
ческого сотрудничества и со
глашение о культурном со
трудничестве между СССР я 
ЛАР.

Протокол подписали пред-' 
седатель ГКЭС С. А. Скач
ков и министр коммуникаций 
Таха Шериф Вен-Амер, со
глашение — заместитель ми

нистра иностранных дел
Л. Ф. Ильичев и замести
тель министра просвещения 
Абделькадер аль-Атраш.

При подписании советско- 
ливийских ■ документов при
сутствовали Председатель 
Совета Министров СССР
А. Н. Косыгин и , премьер- 
министр ЛАР Абдель Салам 
Джеллуд.

В честь члена Политбюро 
ЦК КПСС. Председателя Со
вета Министров СССР А. К. 
Косыгина был дан офици
альный завтрак от имени

члена Совета революционно
ного командования, началь
ника генерального штаба ли
вийских вооруженных сил 
Абу Б акра Юяеса Дшабера.

На завтраке были: премь
ер-министр ЛАР А. С. Джел
луд, государственные деяте
ли Ливии, председатель ис
полкома Организации осво
бождения Палестины Я. Ара
фат, а также главы диплома
тических представительств, 
аккредитованные в ЛАР.

Завтрак прошел в друже
ственной обстановке.
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А н а то л и й  Емельянович  
В Ы С О  Ц К  И Й

Анатолий Емельянович Высоцкий родился в 1924 году 
в селе Скуратовск Чулымского района Новосибирской об
ласти в семье крестьянина-бедняка. Русский. Образова
ние высшее. Член Коммунистической партии Советского 
Союза.

В 1942 году после окончания средней школы Анатолий 
Емельянович поступает в Томский техникум путей сооб
щения. В 1944 году, успешно окончив техникум, он едет 
на работу по: специальности на станцию Жмеринка Вин
ницкой области. Вначале работает электромехаником 
сигнализации и связи, а затем в 1946 году избирается 
секретарем узлового комитета комсомола.

В 1947 году Анатолий Емельянович поступает учиться 
в Томский электромеханический институт инженеров же
лезнодорожного транспорта. После окончания института 
в 1952 году А. Е. Высоцкий избирается секретарем пар
тийного бюро завода резиновой обуви, а спустя семь ме
сяцев — вторым секретарем Куйбышевского райкома 
КПСС г. Томска.

В 1953 году Анатолий Емельянович по призыву пар
тии едет на работу в село — сначала директором Молча- 
новской машинно-тракторной станции, затем директором 
ремонтно-технической станции. В 1958 году он избирает
ся первым секретарем Шегарского райкома партии, в 
1963 году — секретарем, а в 1970 году — вторым сек
ретарем , Томского обкома КПСС.

За период работы в партийных органах А. Е. Высоц
кий проявил себя хорошим организатором, требователь
ным и принципиальным руководителем. Он умело на
правляет партийный актив и сельскохозяйственные орга
ны на решение перспективных вопросов дальнейшего 
развития сельского хозяйства, внедрение в производство 
достижений науки и передового опыта, концентрацию и 
специализацию сельскохозяйственного производства, на
стойчиво добивается увеличения производства и загокток 
продуктов сельского хозяйства.

Как хороший организатор, инициативный, требователь
ный работник, чуткий и отзывчивый товарищ, Анатолий 
Емельянович пользуется уважением и авторитетом среди 
партийного и хозяйственного актива области.’

А. Е. Высоцкий — делегат XXIV съезда КПСС, депу
тат Верховного Совета РСФСР и областного Совета де
путатов трудящихся. А. Е. Высоцкий награжден ордена
ми Трудового Красного Знамени и «Знак Почета», По
четной грамотой Президиума Верховного Совета РСФСР 
и медалями. '

Коллектив рабочих, служащих и инженерно-техниче
ских работников Томского ордена Октябрьской Револю
ции манометрового завода выдвинул Анатолия Емельяно
вича Высоцкого кандидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Советскому избирательному округу 
№ 701. .

Товарищи избиратели! В день выборов в Верховный 
Совет РСФСР — 15 июня 1975 года — отдадим свои 
голоса за достойного кандидата блока коммунистов и 
беспартийных АНАТОЛИЯ ЕМЕЛЬЯНОВИЧА ВЫСОЦ
КОГО!

{ П р и б ы т и е
А. Н. Косыгина Тунис

ТУНИС, 15 мая. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня сюда 
по приглашению президента 
Тунисской Республики Хаби
ба Бургибы прибыл с офици
альным визитом член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами СССР и Туниса, А. Н. 
Косыгина встречали прези
дент Туниса X. Бургиба,

премьер-министр Хеди Нун- 
ра, члены тунисского прави
тельства и Политбюро Со
циалистической дустуров-
ской партии, другие офици
альные лица, представители 
общественности. Среди
встречавших был посол 
СССР в Тунисе Б. Л. Коло
колов.

На аэродроме был выстро
ен почетный караул и испол
нены государственные гим
ны СССР и Туниса.

была • завершена прибивка 
влаги, заканчивалась весно
вспашка, некоторые хозяй
ства к этому времени начали 
посадку картофеля.

Нынче весна очень за
поздала. Полевые работы 
ведутся только в части хо
зяйств южных районов. В 
центральных н северных 
районах области работа на 
полях только начинается. 
Сев яровых начали лишь 
хозяйства Кожевниковского 
района, где засеяно около 
двух тысяч гектаров. Нынеш
ней весной надо вспахать 
150 тысяч гектаров. На 15 
мая вспахано 30 тысяч гек
таров, или 20 процентов пла
на. Более организованно ве
дется весновспашка в совхо
зах Кожевниковского района.

Безусловно, холодная по
года, снегопады очень затор
мозили развертывание поле
вых работ. Но и в этих слож
ных и трудных условиях ру
ководители и специалисты 
отдельных хозяйств находят 
возможность выборочно ве
сти полевые работы.- В дру
гих же хозяйствах неоправ
данно выжидают хорошей 
погоды, а это еще больше 
ведет к затягиванию полевых 
работ и сева.

Сравним некоторые пока
затели. Если хозяйства Ко
жевниковского района вы
полнили план весновспашки 
на 40 процентов и выбороч
но приступили к севу, то в1 
хозяйствах Шегарского рай
она весновспашка произведе
на на площади менее 15 поо- 
центов. В Асиновском, Зы
рянском районах практиче
ски весновспашка не начата. 
В Томском районе совхозы 
фирмы «Сибирь».. подняли 
более трех, тысяч гектаров, а 
фирмы «Победа» — наполо
вину меньше. Если медлен
ный темп весноспашга и по
севных работ в какой-то ме
ре можно объяснить холод
ной и ненастной погодой, то 
вряд ли оправдана неоргани
зованность по внесению ми
неральных удобрений, прове
дению подкормки озимых, 
многолетних трав, лугов и 
пастбищ. В самом деле: чем 
можно объяснить, что совхо
зы Молчановского района 
внесли 350 тонн минераль
ных удобрений на площади 
2.500 гектаров, а совхозы 
Кривошеинского района, 
имея в два раза больше 
объем этих работ, удобрили 
лишь 1.400 гектаров7 В бли
жайшие 2 —3 дня можно бу
дет развертывать сев. Следо
вательно, надо в эти дни со
средоточить больше усилий

на внесении удобрений, про
ведении подкормки, а также 
широким фронтом вести па
хоту.

В связи со сложившимися 
условиями следует в каж
дом хозяйстве внести соот
ветствующие поправки в тех
нологию весенних полевых 
работ. Видимо, в части хо
зяйств целесообразно на от
дельных площадях не прово
дить прибивку влаги, а поч
вообрабатывающие агрегаты 
переключить на предпосев
ную обработку почвы. В 
условиях запоздалой весны 
текущего года, видимо, не 
представляется возможно
сти регулировать сроки сева 
зерновых культур даже и в 
хозяйствах южных районов, 
а следует приступать к севу, 
как только позволит спелость 
почвы.

Безусловно, в первую 
очередь должны быть засея
ны участки, предназначенные 
для семенных целей. В ус
ловиях весны этого года ис
ключительное значение при
обретает необходимость про
травливания семян, что мо
жет значительно уменьшить' 
поражаёмость корневыми 
гнилями и предохранить вы
сеянные семена от других 
неблагоприятных воздейст
вий. Следовательно, ни од
ного центнера не протравлен
ных семян не должно быть 
высеяно. Между тем с этой 
работой во многих хозяйст
вах запаздывают. На 12 мая 
из 85 тысяч тонн, подлежа
щих протравливанию, обрабо
тано только 5 тысяч тонн се
мян, а хозяйства Бакчарско- 
го, Зырянского, Молчанов
ского, Парабельского райо
нов к протравливанию семян 
не приступали.

Большинство хозяйств 
имеют достаточно техниче
ских средств, при умелом ис
пользовании которых можно 
провести весенний сев в луч
шие агротехнические сроки с 
хорошим качеством. Хозяй
ства могут на посевные ра
боты выделить до 2.000 аг
регатов и засевать ежеднев
но до 30 тысяч гектаров. 
Значит, до 1 июня можно 
полностью закончить сев яро
вых зерновых культур.

Следует особое внимание 
обратить на качество работ. 
Будет большой ошибкой, ес
ли кто-то из руководителей 
хозяйств или специалистов 
допустит ускорение темпа 
полевых работ за счет сниже
ния качества. Требование 
должно быть одно — высо
кие темпы с отличным ка
чеством.

Н А  П О Л Я Х  О Б Л А С Т И

ВЕТЕРАНЫ 
И МОЛОДЫЕ

БАКЧАР. (По телефону).
Раньше других и более ор
ганизованно в районе вклю
чились в полевые работы ме
ханизаторы совхоза «Заветы 
Ильича». В этом хозяйстве 
интенсивно трудятся тракто
ристы на полях Хуторского, 
Крыловского и Высокояр- 
ского отделений.

Тон в работе задают 
В. Лысаков, А. Бирюков, 
П. Мерзляков, М. Шестаков 
и другие. Рядом с опытными 
механизаторами трудятся 
молодые, которые стремятся 
не уступать старшим товари
щам. Первая трудовая вес
на в поле нынче у молодого 
тракториста Александра Пе- 
терленко. Но с первых же 
дней он показывает образцы 
высокопроизводител ь н о г о 
труда.

В совхозе ежедневно зано
сится выработка каждого 
механизатора на доску по
казателей, оперативно выпу
скаются боевые листки, опо
вещающие об успехах пере
довиков, критикующие от
стающих.

Н. ТРИФОНОВА.

П ЕРВЫ Й -
«БУНДЮРСКИЙ»

ПОДГОРНОЕ. (По теле
фону). Первыми в Чаин- 
ском районе 16 мая начали 
сев механизаторы Черем- 
ховского отделения совхоза 
«Бундюрский». В трудных 
условиях предпосевную об
работку почвы ведут здесь 
восемь агрегатов.

Наращивают темпы поле
вых работ земледельцы сов
хоза «Северный». В этом 
хозяйстве заборонено свыше 
двух третей площади, заня
той многолетними травами, 
значительная часть их удоб
рена минеральными удобре
ниями. Отличаются на этой 

. работе М. Самсонов, В. Ти
тов и В. Сабанин. В «Север
ном» .также начали подгог 
товку. земли к севу.

В. МИРОШНИКОВ.

ОСНОВНАЯ 
РАБОТА -  
ВПЕРЕДИ

ПЕРВОМАЙСКОЕ. (По 
телефону). Преодолевая 
трудности затяжной холод

ной весны трудятся механи
заторы Первомайского рай
она. На весновспашке пере
выполняют нормы выработ
ки трактористы колхоза 
«Искра» К. Казик, Я. Со
ловьев и Л. Сытин. При нор
ме 5,8 гектара они пашут до 
семи гектаров.

Перевыполняют задания 
И. Клоков из колхоза «Пер
вое мая», Ф. Блинников из 
колхоза «Рассвет», и ряд 
других. Однако в целом по 
району темпы полевых ра
бот еще низки, и предстоит 
очень многое сделать, чтобы 
наверстать упущенное из-за 
холодов и ненастья.

Д. НИКОЛАЕВ.

ВЫМПЕЛЫ -  
ПОБЕДИТЕЛЯМ

АСИНО. (По телефону).
Механизаторы Маложиров- 
ского отделения совхоза 
имени Кирова в обеденный 
перерыв провели короткое 
совещание, -на котором обсу
дили , создавшуюся обста
новку на полевых работах и 
решили не уходить с поля, 
не выполнив по 1,5 — 2 нор
мы.

Слово маложаровцев не 
расходится с делом. Звено 
из шести тракторов, заня
тых на весновспашке, в пер
вый же день перевыполнило 
задание. При сменной норме 
5,2 гектара трактористы па
шут до девяти гектаров. Воз
главляют соревнование В. П. 
Воробьев и Д. В. Беженарь, 
опытные трактористы с боль
шим трудовым стажем. Обо
им им вручены переходящие 
вымпелы победителей сорев
нования.

О. КОЛЕРОВ.

готовят ПОЧВУ
ЗЫРЯНСКОЕ. (По теле

фону). Интенсивно ведут 
весновспашку ■ и предпосев
ную обработку почвы меха
низаторы , колхоза имени 
Жданова, Хорошо работают 
здесь трактористы А. Михе- 
енко, П. Артемов, М. Мар
ченко.

Одновременно с гусенич
ными тракторами на пахоте 
занято два мощных тракто
ра К-700, которыми управ
ляют А. Тимофеенко и 
В. Ванюшенко.

За качеством работы сле
дит постоянно находящийся 
в поле агроном колхоза Г. А. 
Нефедов.

В. ЯКОВЛЕВ.

т *
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К А Ч Е С Т В О С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  
З А Б О Т А  Г Л А В Н А Я

О  ХОДЕ выполнения 
планов и социали- 

w *  стических обяза
тельств 1975 года в области 
капитального строительства» 
— такой вопрос рассмотрел 
VII пленум Томского горко
ма КПСС. С докладом вы
ступил первый секретарь 
горкома партии Ю. И. Лит- 
винпев. Он отметил, что об
ластной и городской комите
ты КПСС разработали и осу
ществляют комплекс мер по 
повышению эффективности 
капитальных вложений и 
строительного производства. 
Повышение уровня органи
заторской и политической 

.работы партийных организа
ций строек, совершенство- 
.вание хозяйственного руко
водства строительством по

зволили добиться некоторых 
положительных результатов.

План подрядных строи
тельно-монтажных работ в 
первом- квартале нынешнего 
года выполнен на 101,5 
процента, рост Объемов к 
соответствующему периоду 
прошлого года составил поч
ти 9 процентов. Задание по 
производительности труда 
выполнено на 107,3 процен
та. Основная строительная 
организация города — тер
риториальное управление 
строительства, в течение 

ряда лет не справлявшееся 
с заданиями, выполнило 
квартальный план по основ
ным технико-экономическим 
показателям.

Заметно улучшилась в 
последние месяцы работа 
предприятий стройиндустрии 
и промышленности стройма
териалов. В первом квартале 
все они справились с плана
ми производства продукции.

Отмечая успехи, достигну
тые строителями, докладчик 
и выступившие в прениях 
вместе с тем указывали, что 
капитальное строительство 
все еще значительно отстает 
от тех требований, которые 
выдвигает жизнь. План ос
воения капитальных, вложе
ний в первом квартале вы
полнен лишь на 84 процен
та. Жилья сдано всего 40 
процентов к заданию. Осо
бенно большое отставание 
допустил домостроительный 
комбинат. Здесь сдано 2.645 
квадратных метров жилья 
вместо 17,5 тысячи по со
циалистическим обязательст
вам. Директор комбината
Е. А. Калугин, партийная
организация не приняли не
обходимых мер для более 
эффективного использования 
производственной базы, по
вышения строительной го
товности деталей и конст
рукций. Очень медленно ос
ваивается новая серия домов 
«111-75». На комбинате со
ставляют неплохие планы 
организационно-технических 

- мероприятий, но не спешат 
их выполнять, ссылаясь на 
различного рода причины и 
трудности.

Положение усугубляется 
тем, что строителей комби
ната систематически подво
дят сантехники и подразде
ления треста «Спецстрой-' 
механизация», деревообра- 
ботчики. Секретарь партко
ма комбината В. А. Тропин, 
выстурая в прениях, отме
тил, что только по вине Том
ского управления треста 
«Запсибсантехмонтаж» и де
ревообрабатывающего ком
бината, срывающего постав
ки столярных изделий, домо
строители не смогли сдать 
8 первом квартале 9,5 ты
сячи квадратных метров, 
жилья. На ДСК очень мед
ленно осваиваются произ
водственные мощности. За
воды электромеханический 
И «Сибэлектромотор» срыва
ют поставки оборудования 
для реконструкции техноло
гических линий.

Отсутствие четкой согла
сованности в действиях ме
жду генеральными подряд
чиками и субподрядчиками, 
заказчиками, проектировщи
ками и транспортниками — 
вот что прежде всего лихо
радит многие стройки. Об 
этом говорили управляющий 
трестом «Спецстроймехани- 
зация» В. Е. Богач, шофер 
автообъединения «Томск- 
стройтранс» В. И. Попов. 
Последний, в частности, ука
зывал, что между строителя
ми и транспортниками еже
годно заключаются договоры 
о содружестве. Однако вы
полнение этих договоров не 
проверяется. Транспортни
кам, например, огромные 
хлопоты доставляют подъ
ездные пути. На них буксу
ют и выходят из строя авто
машины. Разумеется, снижа
ется производительность ав
топарка.

На пленуме отмечалось, 
что руководители укса гор
исполкома и укса облис
полкома, . завода 4 резиновой 
обуви не делают соответ
ствующих выводов из крити
ки в их адрес, по-прежнему 
несвоевременно обеспечива
ют строителей проектной до
кументацией, срывают по
ставки оборудования, с опо
зданием готовят площадки 
под строительство.

Неудовлетворительн ы м и 
темпами ведет строительст
во жилья, объектов соц
культбыта, торговли трест 
«Томскжилстрой». Выделен
ные на эти цели ассигнова
ния осваиваются не полно
стью. Мало внимания уде
ляется организации работы 
вторых смен, эффективному 
использованию строитель
ных механизмов, инженер
ной подготовке объектов. 
Все это затягивает сроки 
строительства.

Много претензий на пле
нуме было высказано в ад
рес руководства и партийной 
организации треста «Томск- 
промстрой». Здесь часто на
рушаются суточные и месяч
ные графики снабжения 
строек материалами, допус
каются крупные недостатки 
в организации труда на объ
ектах. Эти й другие упуще
ния в работе привели к то
му, что строительство таких 
особо важных объектов, как 
промышленные здания и со
оружения объединения 
«Сибкабель», завода мате
матических машин, Том- 
НИИВСа, химфармзавода, 
карандашной фабрики, уни
вермага и ряда других, ве
дется недопустимо медлен
но.

Как отметил в своем вы
ступлении генеральный ди
ректор объединения «Сиб
кабель» В. В. Лычагия, 
среднегодовое освоение 
средств на объектах объеди
нения составляет всего 35 
процентов.

По вине строителей 
«Томскпромстроя» сдержи
вается освоение производст
венных мощностей чугуно
литейного цеха завода «Сиб- 
электромотор». Здесь также 
сорван ввод ряда производ
ственных объектов. Об этом 
говорил слесарь-инструмен
тальщик завода В. И. Степа
нов. Вина падает и на руко
водителей предприятия. До
кументация строителям пе
редается низкого качества, 
оборудование поставляется 
с большим опозданием.

Важное внимание пленум, 
уделил вопросам повыше
ния качества строительства, 
технического прогресса на 
стройках. Очень мало забо
ты о качестве строительства 
проявляют в горремстрой- 
тресте, в объединении «Со- 
юзтом е к м е л и о р а ц и  я», 
СУ ГРЭС-Н, в Томском 
монтажном управлении тре

ста «Запсибсантехмонтаж» и 
других строительных орга
низациях. Много брака по
ставляют на стройки некото
рые предприятия стройинду
стрии и промышленности 
стройматериалов. Низко
го качества раствор, 
железобетонные конструк
ции и гипсобетонные пере
городки выпускает, на
пример, завод ЖБИ-2. Су
ществующий растворный 
узел давно уже нё удовлет
воряет потребности строек. 
Строительство же нового за
вода трест «Томскпром- 
строй» ведет недопустимо 
медленно. Над технологией 
изготовления гипсобетонных 
перегородок долго работали 
инженеры треста «Оргтех- 
строй», но дело до конца не 
довели. Строители получи
ли новинку в сыром виде, 
не только не ускорили воз
ведение жилья, но и понесли 
убытки.

Не лучше обстоит дело с 
качеством столярных изде
лий, поставляемых дерево
обрабатывающим комбина
том и заводом строительных 
материалов.

Качеству строительства 
посвятил свое выступление 
также председатель горис
полкома Г. М. Калаба. Он 
сказал, что следует усилить 
авторский надзор за строи
тельством, улучшить работу 
службы архстройконтроля. 
Особое внимание нужно уде
лить качеству благоустройст
ва. Более половины жилых 
домов сдается зимой, с не
законченным благоустройст
вом. Недоделки длительное 
время не устраняются.

Первый секретарь Ленин
ского райкома КПСС А. И. 
Пимоненко обратил внима
ние на то, что на Каштане и 
в других жилмассивах за
стройка идет некомплексно, 
отстает строительство объ
ектов соцкультбыта. В мик
рорайоне Каштан нет детско
го комбината, почты, апте
ки, детских игровых и спор
тивных площадок, уксу 
горисполкома пора навести 
порядок в застройке новых 
микрорайонов.

Полностью оправдал се
бя на стройках бригадный 
подряд. Он позволяет рабо
тать быстро, экономично, 
добротно. Однако в ряде 
строительных организаций 
ему не уделяют должного 
внимания. Секретарь коми
тета комсомола треста 
«Томскжилстрой» А. Буэль 
оказал, что семь "коллекти
вов в этой строительной ор
ганизации планировали пере
вести на бригадный подряд, 
но ни одна бригада по суще
ству не работает по методу 
Н. Злобина. Причина: не от
работана система снабжения 
материалами, плохо готовит
ся проектная документация, 
бригады часто перебрасыва
ются с объекта на объект.

Особое внимание, как ука
зывали докладчик и высту
пившие в прениях, следует 
уделить улучшению полити
ческой и организаторской 
работы партийных организа
ций на стройках. В ведущих 
подрядных организациях вы
сока текучесть кадров, вели
ки потери рабочего време
ни. Только на предприятиях 
управления строительства в 
первом квартале уволилось 
230 человек. В тресте 
«Томскжилстрой» потери ра
бочего времени по сравне
нию с прошлым годом воз
росли на 37 процентов, поч
ти в два раза увеличились 
целодневные простои. Низка 
трудовая дисциплина в тре
сте «Спецстроймеханиза- 
ция». Работу парторганиза
ции этого предприятия по 
созданию стабильного, высо
коорганизованного трудового 
коллектива обсуждало бюро

горкома КПСС. Однако пар
тийный комитет и админи
страция треста не сделали
выводов из • критики и не 
выполняют указания горко
ма партии.

Многие партийные орга
низации не используют в 
полной мере право контроля 
за хозяйственной деятельно
стью, на партийных собра
ниях, заседаниях партийных 
комитетов, бюро очень редко 
■заслушивают отчеты руково
дителей и рядовых коммуни
стов. О серьезных недостат
ках в работе с кадрами, в 
воспитании молодых рабочих 
говорили секретарь партко
ма управления строительст
ва Н. И. Олейник, бригадир 
треста «Томскпромстрой» 
М. Б. Сироткина и другие. 
Следует шире развивать 
наставничество, повысить 
роль мастеров и бригадиров 
в воспитании рабочих, под
нять ответственность каж
дого строителя за свое. дело.

Бюро горкома КПСС и 
горисполком в январе это
го года утвердили мероприя
тия по выполнению социали
стических обязательств 
строительными организация
ми города. Этим решением 
определена помощь строите
лям со стороны коллективов 
промышленных предприя
тий. Но многие руководите
ли предприятий и партийные 
организации, в том числе 
заводов математических ма
шин, электротехнического, 
измерительной аппаратуры, 
резиновой обуви, подшипни
кового, ■ объединения «Сиб
кабель», неудовлетвори
тельно выполняют поруче
ние горкома партии.

Особенно важно укрепить 
строительные организации 
кадрами. По решению обла
стного и городского комите
тов КПСС предстоит в 1975 
году направить в строитель
ные организации 1.500 чело
век, в том числе около поло
вины следовало направить в 
первом квартале. Однако из- 
за слабого контроля и низ
кой требовательности со 
стороны горкома и райкомов 
КПСС некоторые руководи
тели. как, например, Ю. Я. 
Ковалев (завод «Сибэлек- 
тромотор»), В. И. Ткаченко 
(ГПЗ-5), В. В. Лычагин 
(объединение «Сибкабель»),
Л. Д. Будницкий (завод ре
жущих инструментов) и дру
гие, не направили необходи
мого количества людей на 
стройки. В результате в пер
вом квартале приступило к 
работе в строительстве толь
ко 320 человек. Райкомы 
партии, первичные партий
ные организации обязаны 
улучшить отбор и на
правление на постоянную 
работу в строительные кол
лективы рабочих, в первую 
очередь коммунистов и ком
сомольцев.

Как и все трудящиеся 
Томска, строители готовятся 
достойно встретить XXV 
съезд ^ПСС и предстоящие 
выборы в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы.
На стройках все ярче разго
рается соревнование за до
срочное выполнение заданий 
завершающего года пятилет
ки. Быстрее вводить объек
ты в действие, всемерно 
улучшать качество работ — 
на это должно быть направ
лено главное внимание со
ревнующихся. Партийные, 
профсоюзные, комсомоль
ские организации, хозяйст
венное руководители долж
ны постоянно улучшать ру
ководство соревнованием, 
повышать его гласность, раз
вивать дух состязательно
сти, создавать все условия 
соревнующимся для * выпол
нения обязательств.

И. АЛЕКСЕЕВ.

а н д и д а т ы 
в депутаты Советов

Под знаком сплочения во
круг партии, верности идеям 
великого Ленина проходят в 
области предвыборные собра
ния трудящихся. Лучших 
рабочих, колхозников, уче
ных, инженерно-технических 
работников — представите
лей нерушимого блока ком
мунистов и беспартийных — 
выдвигает народ кандидата
ми в депутаты местных Со
ветов.

Коллектив Восточных 
электрических сетей назвал 
кандидатами в депутаты Аси- 
новского городского Совета 
депутатов трудящихся пере
дового шофера-электрика, 
участника Великой Отечест
венной войны Романа Ива
новича Комарова и начальни
ка Восточных электросетей 
Николая Александровича 
Вяткина.

Коммуниста, передовую 
работницу заготовительного 
цеха Надежду Ивановну Ку
чину. коммуниста, инженера 
отдела подготовки кадров 
Марию Александровну Золо
тареву. комсомолку, сборщи
цу ламп сборочного цеха 
Светлану Ивановну Камей- 
,ша назвали своими канди
датами в депутаты Томского

городского Совета депута
тов трудящихся рабочие и 
служащие электролампового 
завода.

Коллектив преподавателей 
и технических работников 
профессионально - техни ч е- 
ского училища № 1 выдви
нул кандидатом в депутаты 
Советского районного Совета 
депутатов трудящихся дирек
тора училища Бориса Ва
сильевича Черникова. Собра
ние коллектива областного 
управлАия культуры назва
ло своим кандидатом в депу
таты Советского районного 
Совета директора областной 
детской библибтеки' Дину 
Ивановну Сизикову.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
жащие химфармзавода на 
предвыборном собрании вы
двинули кандидатами в депу
таты Ленинского районного 
Совета депутатов трудящих
ся фасовщицу комсомолку 
Валентину Ивановну Ни
колаеву, передовика произ
водства, фасовщицу Алевти-- 
ну Ив-ановну Рассказову, а 
также директора завода Ни
колая Михайловича. Зайце
ва.

Успешно трудится в завершающем году девятой пяти
летки передовая работница специализированного строи
тельного управления № 5 Анастасия Игнатьевна Саго- 
монян.

Работает она в карьере учетчицей по вывозке грунта. 
Очень добросовестно относится к своим обязанностям, 
пользуется заслуженным авторитетом в коллективе 
предприятия.

НА СНИМКЕ: Анастасия Игнатьевна Сагомоиян.
Фото Н. Лесникова.

«За месяц до Победы, 9 
апреля 1945 года, вражеская 
пуля оборвала его жизнь...»— 
эти слова из письма о гибели 
моего отца никогда не выхо
дят из моей памяти. Сам же 
отец в письмах моей маме 
Александре Васильевне, тогда 
воспитательнице детского сада 
судоремонтно - судостроитель
ного завода, писал, что скоро 
прогонят советские солдаты 
фашистов с родной земли и он 
вернется домой. Воевал уже 
на Одере...

Недавно я узнал о том, что 
Комсомольска - молодежная 
бригада судокорпусникоо
Анатолия Чуприкова, которая 
работает на Самусьском судо
ремонтно-судостроительном за
воде, зачислила в свои ряды• 
шестым членом коллектива 
комсомольца-земляка Ф. А. 
Пайгина. Можно сказать, что у 
моего отца началась вторая 
жизнь.

Я от всей души желаю чле
нам бригады А. Чуприкова 
больших трудовых успехов в 
соревновании за достойную 
встречу 30-летия Победы над 
фашистской Германией.

Ю. ПАИГИП, 
главный геодезист треста 
«Промстрой-2». г. Буден
новск, Ставропольский 

край».

О КО М СО М О ЛЬСКО -М О ЛО 
ДЕЖ НОЙ БРИГАДЕ А . ЧУПРИ
КОВА, КОТОРУЮ  БЛАГО ДА
РИТ ЗА  ДОБРУЮ  ПАМЯТЬ ОБ 
ОТЦЕ Ю . ПАЙГИН, СЕГОДНЯ 
НА СТРАНИЦАХ НАШЕЙ ГА
ЗЕТЫ РАССКАЗЫВАЕТ ЮРИИ 
М ОЛОДЦОВ.

Анатолий Чуприков по
нял, что работа будет ответ
ственной. И, как” бы под
тверждая это, начальник 
цеха Михаил Иванович Лит

винов напомнил еще раз: 
«Сроки сжатые — всего 
одиннадцать дней отпускает
ся на ремонт. Позже никак 
нельзя — в Новосибирске 
на этот теплоход уже прода
ны билеты. Укомплектована 
группа туристов, которая 
ждет своего отправления в

в какую аварию и не попа
дал.

А в скором времени в Са- 
мусь пришла телеграмма от 
капитана «Михаила Кали
нина», посланная из Сале
харда, в которой он благо
дарил коллектив за ремонт

принимает активное участие 
в рационализаторской рабо
те, На предприятии созда
ны две творческие бригады, 
которые имеют свои ком
плексные планы повышения 
производительности труда. 
Благодаря рационализатор
ским предложениям Анато-

Б Ы Т Ь  Д О С Т О Й Н Ы М И  

П А М Я Т И  О Т Ц О В

Салехард. Так что придется 
поднажать...».

Для комсомольско-моло
дежной бригады А. Чупри
кова ремонт судов —- при
вычное дело. Вот уже шесть 
лет существует этот коллек
тив, н не было такого случая, 
чтобы ребята подвели. Но 
когда они пришли и осмот
рели прибывший теплоход, 
то Анатолий даже присвист
нул: е таким «подранком» 
пришлось, встретиться впер
вые Кто-то из команды объ
яснил, что в теплоход под 
Каргаском на полном ходу 
врезалась самоходная баржа.

Все поняли, что придется 
поработать так, как никогда. 
Времени ведь всего ничего. 
Вместе с коме о мо л ьс но - мо
лодежной на восстановление 
судна была направлена 
опытнейшая бригада Петра 
Егоровича Козикова. Всем 
тут дела хватило. Люди ра
ботали, не глядя на часы. 
Но сделано все было отлич
но. Как будто теплоход ни

судна: оно отлично выдер
жало длительное плавание.

Это всего один штрих из 
трудовой биографии комсо
мольско-молодежного кол
лектива. Может быть, не са
мый яркий, но показываю
щий, насколько ответствен
но относятся ремонтники к 
делу.

Комсомольске - молодеж
ная бригада работает в ко
тельном цехе, ведущем на 
предприятии. Кроме ремон
та, она еще изготавливает 
на стапелях секции будущих 
судов, собирает их. К рабо
те члены бригады относятся 
с душой. Они хорошо пони
мают. насколько важно ка
чественно и в срок сделать 
ремонт. От этого зависят и 
безопасность отправляющих
ся в плавание и то, что лиш
ние сотни тонн грузов будут 
вовремя доставлены в отда
ленные районы нашей обла
сти.

Вот уже несколько лет 
бригаду возглавляет Анато
лий Чуприков. Он в совер
шенстве владеет всеми 
смежными профессиями,

лия получен немалый эконо
мический эффект, достигну
та большая экономия метал
ла и кислорода. За отлич
ные производственные пока
затели и активную общест
венную работу Анатолий 
Чуприков награжден знаком 
ЦК ВЛКСМ «Молодой гвар
деец пятилетки».

На своего бригадира рав
няются и другие члены кол
лектива. В совершенстве 
знают свое дело В. Юрлов, 
А. Белкин, Н. По г л яко в. 
Включившись в движение 
«За себя И за того парня», 
Комсомольске - молодежная 
бригада включила в свой 
состав Ф. А. Пайгина, кото
рый до войны работал на 
этом предприятии котельщи
ком, Комсомолец Фадей 
Пайгнн ушел на фронт в 
1941 году и там геройски 
погиб, защищая Родину.

Встав на трудовую вахту 
в честь 30-летия Победы, 
комсомольцы с честью сдер
жали слово. Задание четы
рех месяцев коллектив вы
полнил на 140. процентов.

Ос ваивают
В а х

На В ахском  месторожде 
ним подготовлена для э к с 
пл уатации  первая с кв а ж и н а  
Работы  проводила бригада 
под руковод ством  начальни» 
на уч а с тка  В. Ф . М ирзоева 
Сейчас эта бригада осваива
ет вторую  с кв а ж и н у .

В» то ж е  время кол л екти в  
недавно созданной и нж е не р 
но-техни ческой  сл уж б ы  Hi 3 
НГДУ «Томскнеф ть» имени 
50-летия СССР заним ается 
об устр ой ством  д р уго го  про
м ы ш ленного  об ъ екта . Все 
это делается для того , что 
бы к  моменту» когд а  строи 
тели «Том скгазстроя» подве
д ут  неф тепровод, не медля 
начать эксп л уа та ц и ю  место
рож дения.

Когда начнется навигация, 
в район Ваха будет достав
лена буровая устан овка  и 
вновь ор ганизованная
бригада — четвертая в 
С треж евском  управлении  
б уровы х работ п р и сту 
п и т  к  э ксп л уа та ц и и  сква? 
ж и н , *

К. ЮРЬЕВ.

По восьми »
десяти
а д р е с а м

Их даже чуть  больш е у  
То м ско го  завода торгового  
оборудования. П родукция  
этого  пр ед пр ияти я  исполь
зуется для ф орм ирования 
интерьеров тор го вы х  залов 
в м агазинах Барнаула и 
П етропавловска - К а м ча тско 
го, саха л и н ско го  порта  К ор
сакова и Куйбы ш ева. Стел
лаж и , пр ил авки  и ш каф ы , 
изготовленны е том ичам и, 
и спо л ьзую т  т о р гую щ и е  
пред приятия  С вердловска, 
Ч елябинска , Красноярска , 
Н альчика , О ренбурга и м но
ги х  д р у ги х  городов.

И, конечно , значительная 
часть п р о д укц и и  завода 
используется в Том ской 
области. Его изделиями обо
рудованы  залы  в новом 
пром товарном  м агазине на 
ул. Я ковлева в областном 
центре и в торговом  салоне 
областного ЗАГСа, а та кж е  
во м н о ги х  д р у ги х  м агазинах.

А . ЯКОВЛЕВ.

В честь героя - 
пограничника

Недавно в адрес п а р тко 
ма треста «Т рм скгазстрой» 
приш ло письм о из Улан- 
У д энско го  судостроительно
го  завода. В нем говорится, 
чт;о на водные участии  ав
тотр ан спор тн ой  кон то ры  
треста в скоро м  времени 
прибудет мореной б укси р  
№ 100. По сущ ествую щ ей  
на заводе трад и ции  ка ж д о 
м у ю билейном у суд н у  п р и 
сваиваю тся имена извест
н ы х людей.

Бю ро У лан-У дэнсиого  гор 
ком а ВЛКСМ, па ртко м  и 
завком  завода обратились к  
общ ественности  треста е 
просьбой п р исво ить  ново
му б у кс и р у  имя своего зем
ляка , геро я-п о гра ни чн и ка , 
по гиб ш его  на полуострове 
Дам анском , почетного  ж у р 
налиста СССР Н иколая 
Петрова, посм ертно н а гр а ж 
денного  орденом Красной  
Звезды.

Общ ественные ор га ни за 
ции треста вы разили  свое 
согласие и сообщ или, что 
пр ин я то  реш ение сф орм иро
вать из победителей социа
л и сти че ско го  соревнования 
среди р е ч н и ко в  «Том скгаз- 
строя» э ки п а ж , котором у 
доверят упр авлять  б у кс и 
ром имени Н иколая Петро
ва.

В. НОВЫЙ.

ОМ готовили к сдаче. В это время на 
стройплощадке всегда многолюдно. 
Начальство торопит, смежники «под

чищают хвосты», будущие жильцы приме
риваются к новой жизни.

Бригада Ольгя Петровны Савченко отде
лывала лестничные клетки. Глядя, как ста
раются женщины, кто-то из пришедших заме
тил:

— Это ведь не квартира. Стоит лк наво
дить тут эстетику?

Ольга молча повернулась в сторону гово
рящего, в ее серых глазах мелькнуло нечто 
вроде жалости. Члены бригады были много
словнее, бросив по фразе:

— Между прочим, квартира начинается с 
лестницы.

Даже со двора...
—- За много метров 

до стройки определить 
можно — или халтур
щики тут время прово
жали, или рабочие лю
ди старались.

— Не для комиссии 
дом — для тех, кто 
жить в нем будет.

Ольга разуяыбалась, 
и это означало: отве
том удовлетворены?

Сама она все чаще испытывает радость на 
своей многотрудной должности. А с какой не
охотой принимала предложение о бригадир
стве! Ей намекали, что инструмент в руках 
держать разучится; нужны будут лишь креп
кие ноги, чтобы бегать по начальству, искать 
материалы — предупреждать простои. Пошу
чивали, что придется допоздна речи готовить 
для собраний. Советовали: «Поступай с ходу 
в пединститут. Спрос будет с тебя персональ
но, почему у одной работницы дети двоек на
хватали, а у другой муж в бутылку загляды
вает...».

Ее бригада (в ней только женщины, моло
дые и среднего возраста) доказала, что все 
это так и в то же время иначе. Во всяком 
случае, Ольга Петровна не растеряла профес
сиональных качеств. А сколько приобрела!

Характер — ровный, спокойный, доброже
лательный — у Савченко был всегда. И ни
когда она не оставалась равнодушной, если у 
кого-то неприятности. Истинная доброта дея
тельна. И в коллективе давно знают: если
Ольга сказала — «Девчата, надо что-то при
думать», — значит, уже рождается план, вы
полнять который предстоит всем вместе, 

Речистой Ольга никогда не была. Надо вы
ступить —■ скажет коротко, по-деловому. На
до отчитать за оплошность — призовет на 
помощь шутку, вспомнит к месту украинскую 
поговорку. И вот эта ее сердечность, доверие 
к людям имеют особый воспитательный за
ряд.

Еще два качества привораживают к брига
диру сердца. Савченко любую работу распре
деляет так, что -ей достается самая трудная. 
И второе (это уж далось опытом руководст
ва): понимает, что человек силен тогда, когда 
спокойно и радостно на душе.

Женщины рассказывали, как вместе отме
чают дни рождения, юбилеи свадеб и другие 
торжества. Ольга каждого поздравит, найдет 
для героев дня проникновенные слова и са. 
мые лучшие цветы, сделает так, чтобы каж
дый в бригаде сам почувствовал праздник и 
другому создал доброе настроение.

Как в большой семье, здесь радость к горе 
— пополам. Заболела недавно Раиса Бойко, 
и вся бригада искала лекарства, бегала к 
подруге помогать по хозяйству. А Ольга всю 
неделю забирала из детсада Раиных ребяти
шек, доказав другим женщинам, что ей это 
сподручнее.

Семь лет возглавляет О. Савченко этот 
коллектив. Конечно, не сразу он стал таким 
сплоченным. Не сразу его характеристика со
ставилась из фраз: особое трудолюбие, пре
дельная аккуратность в работе, непоказная 
общественная’ активность,

В 1970 году штукатурам-малярам, которы
ми руководит Ольга, присвоили звание 
«Бригада имени XXIV съезда КПСС». Через 
полтора года — еще одно: «Бригада имени 
50-летия образования СССР».

Много благодарностей и поощрений у каж
дой отделочницы. Сама О. Савченко награж
дена орденом Трудового Красного Знамени, 
ей вручены знаки «Победитель социалистиче
ского соревнования» 1973 и 1974 годов.

Работа у маляров-щтукатуров, до выраже-

---------- О Л Ь Г А -----------

С А В Ч Е Н К О —

Б Р И Г А Д И Р

нию Раисы Бойко, •— «не пыль с пряников 
обдувать». Но как любят женщины свое труд
ное дело, как гордятся тем, что освоили смеж
ные профессии, что работают по 4—5 разря
ду, что от руководителей слышат: «Можно
контролеров не посылать. Совесть вашей 
бригады —. гарантия высокого качества».

Ннкто не верил, что огромный объем работ 
на ремонте столовой можно освоить к Перво
маю. Но прошло всего два дня, и пошла мол
ва среди тех, кто не был знаком с законами 
этого коллектива.

— На столовую поставили спецбригаду ■— 
мастеров скоростного ремонта.

И «спецбригада» не подкачала. В канун 
Праздников рабочие пришли в обновленный 
цех питания и не узнали его. Женщинам 
позднее передали их благодарность (они уже 
трудились в другом месте).

Верно предсказыва
ли Ольге. С нее ответа 
требуют; когда Лидия 
Кожевникова догонит 
по мастерству кадро
вых специалистов Зи
наиду Вех, Клавдию 
Нелюбину? Ей выска
зывали претензии, ес
ли Света Гуляева не

______ _ появлялась в технину-
~  — . ме  ̂ в перБые месяцы
Ольгу такие проблемы ставили в тупик.
Ну, а сейчас подобные заботы разложены на 
многие плечи.

— Оля! Олеся! — зовут женщины брига
дира, которая два часа утрясала, где им тру
диться завтра. И наперебой выкладывают но
вости. Что купили на всех билеты в театр, 
что присмотрели подарок очередной именин
нице, что опять «прорабатывали» Светлану 
Гуляеву, Та потом скажет женщинам: «Вы
мне всю голову перепилили с этой учебой». 
Но когда защитит диплом, раскроет документ 
перед всеми, благодарно признается; ' «Это 
ведь и ваша заслуга».

Микроклимат в коллективе лучше всего xju 
рактеризует такая деталь. Отсюда люди сами 
не уходят, а вот просят — «возьмите в свою 
бригаду, Ольга Петровна» — многие. И если 
бы по специфике производства коллектив мог 
расти, в нем давно было бы не десять, а раз 
в пять больше женщин.

Особая сплоченность' видна и в том, что 
каждая из работниц — член народной дру
жины и чувствует себя воспитательницей не 
только своих детей. Все вместе женщины 
шефствуют над детским садом. В нерабочее 
время приходят туда белить, красить, ремон
тировать. И вообще чуть что — из детского 
учреждения, звонят: «Нужна ваша помощь». 
А они для большей справедливости меняют 
объекты щефства. Хочется ведь помочь не 
одному детскому саду.

Конечно, больше всего забот у бригадира. 
Ведь она еще и депутат. В горисполкоме, 
школах, домоуправлении, в опорном пункте 
по охране общественного порядка знают, что 
ей можно поручать самые сложные задания. 
Глубоко, квалифицированно анализировала 
О. Савченко, например, постановку школь
ного питания. Поинтересовалась всем — соб
людением санитарных норм, разнообразием и 
калорийностью обедов, квалификацией Това
ров, соблюдением диеты и т. д.

На избирательном округе каждого депута
та есть дома, куда уже более тридцати лет не 
возвращаются с войны солдаты. Жены стали 
пробабушками, дочки тех солдат — матеря
ми, но в семьях все с той яге болью перечи
тывают слова похоронок, с непонятной надеж
дой прислушиваются к мужским шагам на 
лестнице, к скрипу калитки. Ольга Петровна, 
депутат ■ областного Совета, заходит в такие 
дома особенно часто. Она делает все, чтобы 
неоплатный долг каждого из нас стал меньше, 
чтобы в год великого юбилея Победы семьи 
погибших не обошла радость,

...Подвижная, ловкая, Ольга легко взби
рается на лестницу, держа в руке полное вед
ро краски. Все бригадирские дела улажены, 
ей сегодня особенно радостно работается. 
Время от времени она заправляет под косын
ку выбившиеся каштановые волосы. Делает 
это тыльной стороной ладони, всякий раз раз
рушая узенькие влажные дорожки, что свер
ху вниз прочертили припудренный известью 

г лоб. В такие минуты она кажется еще краси- 
' вее.

— С нашей Олеси — портреты писать. 
Правда, главное ее достоинство с ходу не раз
глядишь. Надо поработать вместе, чтобы оце
нить всю красоту ее души.

Когда о женской красоте судят женщины, 
им возразить нечего...

В. БРЫНДИНА.
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ХОРОШО, что 
МЫ УЧИМСЯ 
У НЕГО

Наш преподаватель Генна
дий Нилович Соловьев — 
замечательный человек и 
хороший преподаватель. Его 
судьба нас очень волнует, и 
мы хотим, чтобы наши свер
стники знали, кто он.

До войны он учился в Мо
сковском технологическом 
институте пищевой промыш
ленности, но в 1941 году 
перешел в танковое училище 
и в 1942 году был на фронте 
командиром тяжелого танка 
КВ. Лейтенант Соловьев по
лучил боевое крещение под 
Брянском и Орлом. Потом 
— тяжелое ранение, которое 
не вывело его из строя. До
шел до Берлина.

После войны Геннадий Ни

лович закончил институт и с 
тех пор работает преподава
телем теоретической механи
ки в учебных заведениях 
Томска. В лесотехническом 
техникуме он преподает 15 
лет.

Что нам нравится в нем? 
Добр, отзывчив, стремится 
отдать все нам, учащимся. С 
ним можно говорить открыто 
обо всем, знаем, что даст хо
роший совет, поможет, нико
го не забудет. Мы знаем, 
что он член КПСС, и дума
ем, что все коммунистах похо
жи на него.

И . еще он хорошо поет. 
Любимая его песня «Бороди
но», Любит и военные мар
ши. Нам трудно все написать 
о нем. Жалко, нет у нас фо
тографии. Посмотрели бы вы 
на него и поняли, как хоро
шо нам с ним.

Г. Лагута, Н. Быков,
А. Кряжева и другие 
учащиеся лесотехниче

ского техникума.

Б У Д Ь  
Р Я Д О М  
М А Т  Ь...

Ему 34 года. Человек са
мостоятельный. Дети уже 
есть. Но сам он вырос без 
отца и матери. Погибли они 
во время войны, не знал он 
их, не помнит. По рассказам 
тех, кто его воспитывал, ро
дители жили на Кубани. И 
мечтает он съездить туда. 
Говорит, что в жизни самое 
главное — мать и что без 
матери очень трудно жить, 
хотя и люди нругом хоро
шие. Ему кажется, что будь 
рядом мать, вся его жизнь 
была бы другой.

И когда я вяжу этого че

ловека, всегда думаю, что 
есть еще такие юноши и де
вушки, которые не понимают 
этого, редко пишут матерям, 
в отпуск не едут домой, а 
если рядом живут, то не за
думываются, что она им — 
самый первый и самый близ
кий друг.

У поэта Сергея Островото 
есть стихотворение «Мать», 
которое мне очень нравится:

Друг мой, брат мой,
товарищ мой,

Если зовет тебя мать,
Рвись к ней сердцём,

спеши,
Мчись к ней в самой

крылатой ракете.
Опоздаешь в пути —
Не простишь себе вечно...
Хотелось бы, чтобы никто 

не прощал себе равнодушия 
к матери.

Н. ПРОНЬКИНА.
пое. М олодеж ны й
К а р га е о кско го  района.

СЕГОДНЯ ЧИТАТЕЛИ ГАЗЕТЫ:
• Пишут о том, как хорошо с добрыми людьми.
• Подсчитывают потери в Томском дорремстрой- 

трест;е.
• Напоминают о жилищной проблеме в Томске.
• Сравнивают порядки в Нарымской больнице 

и Томском травмпункте.
•  Сообщают то, что узнали о Крнвошеннском ком

бинате бытового обслуживания.

ЗАБОТЛИВЫЕ ВРАЧИ: 
« Д Е Р Ж И С Ь ,  

8 Б А Б У Л Я ! »
На 70-м году жизни в 

феврале я серьезно забо
лела и была беспомощна. 
О моей болезни узнали 

"врачи Нарымской участ
ковой больницы В. Г. По
ляков и В. Д. Саранчин. 
Они срочно привезли ме
ня в .больницу, привели в 
сознание и решили везти 
в районную больницу на 
операцию, У нас бездоро
жье, вызвали вертолет, и 
в их сопровождении при
была я в больницу. Там 
меня сразу на опера
ционный стол. Врачи 
М. А. Иванова и В. А. 
Долгих делали операцию, 
а наши нарымские врачи 
присутствовали. Опера
цию сделали хорошо. 
Уход был. за мной такой, 
словно я. большой началь
ник. Нянечки Ларабель- 
ской больницы не отходи
ли. Считаю: спасли мне 
жизнь.

Е. П. ВУСОВА.
пос. Н ары м . ,

РАВНОДУШНЫЕ ВРАЧИ:
« Т О П А Й ,  
С Т А Р У Ш К А »

25 апреля моя сестра, 
старушка 78 лет, упала и 
повредила руку. Скорая 
помощь увезла -ее в трав
матологический пункт № 1 
на улице Нахимова. Ос
мотрев ее, сделав' рент
ген, хирург установил вы
вих правого плеча. Вы
правили, наложили гипс. 
И вот она е мокрым гип
сом кое-как оделась, вна
кидку. Оставлять ее в 
больнице не положено с, 
такой травмой. Машину 
скорой помощи в таких 
случаях не вызывают. 
Дежурная травмпункта 
три раза вызывала такси 
— обещали, но не при
ехали. Пришлось моей се
стре идти пешком к дру
гой сестре, А сама она 
живет на улице Проле
тарской, в другом конце 
города. Было холодно, 
ветер дул. И мокро. Хо
рошо, что она ни разу 
больше не упала с рукой 
в гипсе, хорошо, что ее не 
продуло. Она же в легком 
платье была. Неужели не 
могли увезти ее домой?

М. ТОПОНОГОВА. 
ОТ РЕДАКЦИИ:
Автор написала в конце

L
письма: «Считаю, орга
нам здравоохранения сле
дует подумать о таких яв
лениях». Мы полностью 
разделяем ее мнение.

ФЕЛЬЕТОН

Ч У Д Е С А
Т Е Л Е В И Д Е Н И Я

В прошедшем году, ле
том у нас широко рекла
мировали антенну на вто
рую программу. Пропа
ганда нашла отклик у жи
телей села. Многие, и я 
тоже, уплатили около 20 
рублей за установку теле
визионной антенны.

Вроде садись и смотра 
в свое удовольствие, но 
не тут-то было. Сидим и 
ничего не видим, только 
слышим диктора, а на 
экране — туман. Прав
да, в конце декабря дваж
ды смотрели передачу от
лично, но с тех пор все 
тот же туман.

Обратились к местным 
техникам. Разводят рука-, 
ми: сие от нас не зави
сит. От кого . зависит —• 
не знают. Просим под
толкнуть, кого следует, и 
направить на нас вторую 
программу, где идут хоро
шие фильмы, а также 
другие передачи.

И. МАРТЫНОВ.
с. К ривощ еино.

Мы познакомили, с этим 
письмом главного инжене
ра Томского радиотелеви
зионного передающего 
центра В. В. Гостева,

— Антенны, которые 
установлены в Кривошеи- 
не, эффективны в зоне 
уверенного приема. Такой 
зоной считается местность 
в радиусе 45 километров 
вокруг телебашни в Том
ске. Кривошеино находит
ся по прямой линии на 
расстоянии около ста ки
лометров. И потому при
ем второй программы 
возможен лишь тогда, 
когда на Молчанов- 
ской радиорелейной
станции будет установле
но специальное оборудова
ние. То, что дважды был 
хороший прием, объяс
няется особым состояни
ем атмосферы. В этом 
случае принимаются
очень .дальние передачи. 
Нюпример, в Асиве од
нажды смотрели передачи 
Алма-Атинской студии. 
Жителей Крнвошенна, 
очевидно, не совсем пра
вильно информировали, 
предлагая установить ан
тенны.

ОТ ОТДЕЛА ПИСЕМ 
РЕДАКЦИИ. Работники 
а^лье по ремонту телеви
зоров при Кривошеинском 
комбинате бытового об
служивания проведи опе
рацию «Телеантенна», 
возможно, не представ
ляя, где кончается зона 
уверенного приема, К ним 
следует и обратиться вам, 
И. М. Мартынов, за разъ
яснениями.

Ремонтировать или сносить?
«Мы живем в старом бараке, где жить больше нельзя. 

Но нашелся человек, которого мы не можем переубедить. 
Он дал приказ ремонтировать этот дом. Даже строители, 
которых послали сюда, в ужасе. Этот человек —  главный 
инженер Томского горжилуправления тов. Савиных. Он 
приказал закрыть все гнилье новым материалом, при
вести в порядок коридоры, чтобы дом был более или ме
нее похож на дом. Зачем тратить государственные деньги 
на бессмысленный ремонт?

Грнвакова, Чернышев, Муравьева и другие».
Всего 10 подписей.

Сейчас исполняет обязанности главного инженера гор
жилуправления А- Н, Котов.

Они правы в том, что этот барак в плохом состоя
нии. В горисполкоме имеется план расселения бараков, и 
план выполняется. А конкретно по этому бараку, на улице 
Пушкина, 48, я могу лишь сказать — не гниль закрыва
ем, а выбрасываем ее, заменяем свежими досками, — го
ворит Котов.

По данным отдела по учету и распределению жилья 
горисполкома, в настоящее время в Томске осталось 12Q 
бараков, 30 из них будут снесены в 1975 году. За эту пя
тилетку предстояло переселить шз; бараков 3.600 семей. 
ИЗ которых получили новые квартиры 2.550 семей. Эти 
цифры и многие другие говорят о том, что проблема бара
ков пока остается, но делается все, чтобы в ближайшие 
годы бараки исчезли.

По мнению отдела писем редакции, жильцам дома № 48 
на улице Пушкина следовало бы помогать, строителям 
ГРСУ-1, ведущим «поддерживающий ремонт». И госу
дарственные деньги направляются с единственной целью 
— помочь жильцам дождаться нового жилья. Каждый из 
жителей бараков может сказать: сколько же можно ждать 
переселения? Но сейчас в городе живущих в новых квар
тирах больше, чем в старых. Совсем недавно было наобо
рот.

Рубли, смытые волной
На Томи стояла баржа № 3072 и еще одна—номер не

известен. В баржах был песок для асфальтового завода 
дорремстройтреста, где директором тов, Будзяяоэский и 
главным бухгалтером тов. Бондарев.

5 мая начальник судоходной инспекции тов. Мармац- 
тов увидел странную картину — песок сгружают в воду. 
Он Приказал немедленно прекратить. Его послушались, 
но минут через 30 — снова ковш за ковшом... в воду. 7 
мая утром баржи исчезли, из-под воды торчали две куч
ки песка, а потом их смыло..

Итак, 4.000 тонн песка по 5 рублей за кубометр, тран
спортные расходы плюс плата за выгрузку, в воду.и счет 
от поставщика. Сколько государственных денег слизнула 
Томь? Главный бухгалтер завода тов, Бондарев пока еше 
не знает. Сколько асфальта из-за отсутствия песка не 
хватят,в горячее летнее время, директор'тов. Будвянов- 
ский тоже не знает. А начальник- судоходной инспекция 
тов, Мармантов, пытавшийся пресечь подобное безобра
зие, также не знает, кто ответит за то, что в этом месте 
река будет мелководной?

Я лично думаю, что баржи нужны теперь для гравия а 
жду, когда его начнут сгружать туда же. Потом цемент, 
кирпич, железобетон. Может, чего-нибудь и выйдет?!

г. Томск.
М. РЯЗАНОВ.

Т оржества 
Ханоев

ХАНОЙ, 15 мая. (Корр. 
ТАСС). Грандиозные торже
ства по случаю освобожде
ния Юга состоялись сегодня 
в столице ДРВ. Еще до рас
света тысячи празднично 
одетых ханойцев начали сте
каться к площади перед го
родским театром, к парку 
Тхонгнят, стадиону Хан-гзай. 
Здесь, как и во многих ме
стах города и его окрестно
стей, прошли массовые ми
тинги.

Главное торжество состоя
лось на стадионе Хангзай. 
Сюда прибыли руководители 
партии и правительства ДРВ 
товарищи Ле Зуан, Чыонг 
Тияь, Фам Ван Донг. Во 
Нгуея Зиап, Нгуен Зуй 
Чинь и другие. Выступая на 
митинге, Первый секретарь 
ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама Ле Зуан поздра
вил вьетнамский народ с до
стижением великой победы, 
полным освобождением стра
ны. Он отметил мужество и 
героизм вьетнамского наро
да, проявленный в ходе тя
желой 30-летней борьбы за 
свободу и независимость, его 
сплоченность вокруг Партии 
трудящихся Вьетнама.

В этой борьбе, сказал ора
тор, народ Вьетнама с че
стью - выполнил завещание 
вождя вьетнамской револю
ции, пламенного патриота, 
президента Хо Ши Мина. 
Ле Зуан выразил благодар
ность Советскому Союзу, 
другим братским социали
стическим странам, прогрес
сивным силам всего мира за 
ценную поддержку и помощь 
Вьетнаму,

На стадионе состоялись 
демонстрация, спортивный 
парад, карнавальное шест
вие, выступления народных 
ансамблей.

А. МИНЕЕВ,
Б. ПЕТРОВ.

СООБЩЕНИЯ
ЗАСЕДАНИЕ 
ПРЕЗИДИУМА ВНР

16 мая.' 
зас'еда- 

Всевен- 
Отечест- 

фрон- 
принял

БУДАПЕШТ,
Здесь состоялось 
ние президиума 
герского совета 
венного народного 
та, в котором 
участие Первый секретарь 
ЦК ВСРП Я. Кадар. От 
имени ЦК ВСРП он внес 
предложение об изменениях 
в составе Совета Министров 
ВНР. Всевенгерский совет 
Отечественного народного 
фронта поддержал это пред
ложение и принял решение 
внести его на рассмотрение 
президиума ВНР.

В тот же день состоялось 
заседание Президиума ВНР, 
который обсудил и принял 
совместное предложение ЦК 
ВСРП и Всевенгерского со
вета Отечественного народ
ного фронта. Президиум 
Венгерской Народной Рес
публики освободил члена 
Политбюро ЦК ВСРП Е. Фо
ка от должности Председа
теля Совета Министров ВНР 
по его просьбе в связи с со
стоянием здоровья.

Президиум ВНР назначил 
члена Политбюро ЦК ВСРП 
Д. Лазара Председателем 
Совета Министров Венгер
ской Народной Республики, 
освободив его от должности 
заместителя Председателя 
Совета Министров ВНР, 
председателя государствен
ного планового управления. * * *

Указом Президиума ВНР 
Е. Фоку за самоотвержен
ную долголетнюю работу в 
правительстве присвоено 
звание Героя Социалистиче
ского Труда.
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Самой кр уп н о й  тепловой эле ктро ста нци ей  Герм анской  Де
м окра ти ческой  Р еспуб лики  будет ТЭС в Бонсберге (о кр у г  
Котбус). В текущ ем  году здесь состоится ввод в эксп л уа та ц и ю  
трех  последних эн ергоблоков  второй очереди м ощ ностью  
210 м егаватт ка ж д ы й . По о ко н ч а н и и  строительства эле к
тростан ция  общей м ощ ностью  3.500 м егаватт станет к р у п 
нейш ей в Ц ентральной Европе станцией , работаю щ ей на 
буром угле.

Своими успехам и  э н е р ге ти ки  ГДР обязаны  социал истиче
ско й  эко н о м и че ско й  инте гра ции , тесном у со труд н ич еству  и 
взаим ной пом ощ и б р а тски х  стран . Г ига н тска я  стр о й ка  н осит 
имя герм ано-советской  д руж б ы . С оветский  Союз осущ ествляет 
по ста вки  основного  оборудования стан ции . Н аряду с со ве тски 
ми специалистам и  здесь труд ятся  и нж е не ры , те х н и ки , стр о и 
тели и м о н та ж н и ки  из д р у ги х  соц и а л и сти ч е ски х  стран .

НА С Н И М КА ^: на 300-м етровую  вы соту поднялись трубы  
новой ТЭС; р у к а  об р у к у  трудятся  на строительстве станции  
нем ецкие и советские  спе ци али сты .

Ф ото АДН—ТАСС.

т

Торжества в Южном Вьетнаме
САЙГОН, 15 мая. (Корр. 

ТАСС). Свыше миллиона че
ловек собралось сегодня в 
центре Сайгона на торжества 
по случаю освобождения 
Южного Вьетнама. Много
летняя самоотверженная 
борьба южновьетнамских па
триотов под руководством 
своих признанных лидеров— 
Национального фронта осво
бождения и Временного рево
люционного правительства— 
увенчалась блестящей побе
дой. Она еще раз подтверди- 

, ла силу И' мощь движения 
солидарности с Вьетнамом 
социалистических стран, 
всех прогрессивных, антиим
периалистических сил, кото
рые всегда были и остаются 
на стороне справедливого де
ла вьетнамского народа.

На центральной трибуне— 
руководители Национального 
фронта освобождения и ВРП 
РЮВ, в том числе секре
тарь южновьетнамского бю
ро Партии трудящихся Вьет
нама Фам Хунг, президент 
Демократической Республи
ки Вьетнам Тон Дык Тханг 
и другие члены партийно
правительственной делегации 
ДРВ, прибывшей на праздно
вание дня победы в Сайгон. 
Торжественный митинг от
крыл председатель военно
административного комитета 
района Сайгон — Зядинь 
генерал-полковник Чан Ван 
Ча, который провозгласил 
здравицу в честь победы 
вьетнамского народа- и осво
бождения Сайгона. Отныне 
этот город будет носить имя 
руководителя вьетнамской 
революции Хо Ши Мина.

Перед участниками митин

га выступил председатель 
Президиума ЦК НФОЮВ, 
председатель Консультатив
ного совета ВРП РЮВ Нгу
ен Хыу Тхо. Он подчеркнул 
огромное значение для судь
бы всей вьетнамской нации 
полного освобождения Юж
ного Вьетнама, победно за
вершившего многолетнюю 
борьбу народа за свободу и 
независимость, и призвал 
весь народ Южного Вьетнама 
к укреплению сплоченности, 
национальному примирению 
и согласию, к активному уча
стию в строительстве новой 
жизни на освобожденной зем
ле.

Президент ДРВ Тон Дык 
Тханг от имени народа Се
верного Вьетнама горячо 
поздравил соотечественников 
в Южном Вьетнаме с побед
ным завершением героиче
ской борьбы, пожелал успе
хов в строительстве демо
кратической и процветающей 
родины.

После митинга состоялись 
военный парад и демонстра
ция, в которой приняли уча
стие представители всех сло
ев населения Сайгона. Перед 
трибуной прошли овеянные 
боевой славой подразделения 
пехотных, бронетанковых, 
ракетных войск и артилле
рии Народных вооруженных 
сил освобождения Республи
ки Южный Вьетнам, отряды 
народного ополчения.

Несколько часов продол
жалась праздничная демонст
рация трудящихся. Торжест
ва по случаю победы будут 
проходить во всех городах 
Южного Вьетнама в течение 
трех дней.
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« ВСЕ Г О Т О В О  
К ВЫПОЛНЕНИЮ ПОЛЕТА»

НЬЮ-ЙОРК, 15 мая. 
(ТАСС). Подготовка в Со
ветском Союзе к осуществ
лению предстоящего совме
стного советско-американ- 
ского космического экспери
мента «проводится строго 
по графику, и все готово к 
выполнению полета». Об 
этом заявил в Центре пило
тируемых космических ко
раблей в Хьюстоне (штат 
Техас) командир первого 
экипажа американского ко
рабля «Аполлон» Томас 
Стаффорд.

Выступая перед журнали
стами, космонавты Т. Стаф
форд, Д. Слейтон и

В. Вранд, вернувшиеся на 
прошлой неделе из поездки 
в Советский Союз, высказа
ли удовлетворение своим ви
зитом. «Мы удовлетворены 
тем, что смогли ознакомить
ся с космическим,.кораблем 
«Союз». Нам показали все, 
что потребовалось», ука
зал Стаффорд.

Он добавил, что на аме
риканских космонавтов про
извела большое впечатление 
советская' программа иссле
дования космического про
странства, которая, по его 
словам, энергично разви
вается.

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ГИГАНТ «С Т А Н ЕМ  ВОЛЯ
ВАРШАВА. Металлурги

ческий комбинат «Сталева 
Воля» (Жешувекое воевод
ство) — уникальный в Поль
ше комбинат, который отли
чает от других широкий про
изводственный профиль — 
от выплавки качественной 
стали до создания готовых 
машин, в основном строи
тельных.

Большинство из них по
ставляется на экспорт, «Ста
лева Воля» — один из ста
рейших и крупнейших поль
ских экспортеров. Егр про
дукция направляется в 40 
стран мира, но главным за
казчиком является Совет
ский Союз.

. (ТАСС, 16 мая).

В о е н н а я  а к ц и я  С Ш А  у берегов Камбоджи
ВАШ ИНГТОН, 15 мая. (ТАСС). 

С оединенны е цитаты  осущ ест
вили военную  а кц и ю  в районе 
острова Кон  Тонг в 50 кило» 
м етрах о т  ка м б о д ж и й ско го  
побереж ья , где н е ско л ько  дней 
назад ВМС Кам бодж и задер
ж ал и  ам е р и ка н ско е  судно. На 
остров  с пом ощ ью  вертолетов 
бы л вы саж ен  десант м орской  
пе хоты  с авианосца «Корал 
си». В ходе этой операции  пр о 
изош ли  столкн овен и я  м ежду 
подразделениям и кам б о д ж и й 

с к и х  и а м е р и ка н с ки х  воо ру
ж е н н ы х  сил. В результате  бы 
ли потоплены  три  кам б о д ж и й 
с ки е  ка н о н е р ски е  ло дки  и 
было сбито тр и  а м е р и ка н ски х  
вертолета. И мею тся ж ер твы .

В В аш ингтоне  объявлено, что 
а м ер икан ское  судно было вы 
ведено из этого  района. Кам 
б о д ж и й ски й  корабль доставил 
на а м е р и ка н ски й  эсм инец чле
нов э ки п а ж а  судна.

По п о ступ и вш и м  сюда сооб
щ ениям , кам б о д ж и й ско е  пра

вительство до этого  вы ступи ло  
с заявлением  о том , что  оно 
отдаст п р и ка з  вы дворить  аме
р и ка н ско е  суд но  за пределы 
вод Кам бод ж и. В заявлении 
говорилось, что а м ер икан ское  
судно заним алось разведы ва
тельной  деятельностью .

А м е р и ка н ска я  печать пиш ет 
сегодня, что военная . акция  
С Ш А вы звала протесты  во мно
ги х  стран ах .

БАНГКО К, 15 мая. (ТАСС). 
К о н ти н ге н т  а м е р и ка н с ки х  м ор

с к и х  .пехотинцев, кото р ы й  был 
доставлен на военную  базу 
С Ш А в Таиланде в ходе подго 
то в ки  к  операции , был выведен 
с базы и переброш ен на авиа
носец «Корал си». Эта мера 
была пред принята  после рез
ко го  протеста Таиланда, по
требовавш его нем едленного вы 
вода пехотинцев.

Газета «Н ейш н» заявляет, 
что переброска на базу У тапао  
а м е р и ка н с ки х  м орски х  пехо
тинцев явилась посягательст
вом на суверенитет страны .

Водку Натан Рафаилович не переносил органически. 
Он так и заявил руководителям томского торга «Гастро
ном», когда те упрашивали его поработать денек-другой 
экспедитором,

С сахаром, маслом, мясом иметь дело — куда ни 
шло. Но с водкой... Это ведь две большие разницы.

— Так это же временно, дорогой. Пока подходящая 
вакансия подвернется. Не можем: же мы, в самом деле, 
специалистов с высшим образованием в черном теле дер
жать. Их у нас единицы. Тем более что вас рекомендует 
на руководящую должность начальник отдела кадров об
ластного управления торговли Виктор Яковлевич Аста
шенке.

- Ну, если на несколько дней...
...Натан Рафаилович Лернер очаровал директора торга 

«Гастроном» Н. Г. Чернявского с первого взгляда. Импо
зантный, с изысканными манерами, он ворковал о том, 
что иетинное его призвание — торговля. Здесь и только 
здесь сможет Натан по-настоящему приложить свои зна
ния. Все, что было раньше, •— издержки молодости.

— Знаете, — чистый глаз Натана Рафаиловича напол
нила прозрачная, как «Экстра», слеза, — я, с самого на
чала жизненного пути совершил трагическую ошибку. 
Нет. я ничего не скажу плохого за Одессу-маму. А вот за 
себя — таки да. Дернула меня нелегкая в экономисты 
податься. А как закончил Одесский институт народного 
хозяйства, понял: не то. Как говорят в Одессе, чтоб мне 
упасть и не встать. Потому и работал то грузчиком, то 
слесарем...

О чарованны е р о т о з е и
Диплом, который Лернер небрежно выложил на стол 

директора торга, рекомендация управления торговли за
тмили все, даже записи в трудовой книжке о том, что кан
дидат в торговые работники увольнялся за прогулы, а в 
последние два года сменил двенадцать мест. Николай 
Гаврилович Чернявский был покорен. И уже прикидывал, 
какую бы ответственную должность предоставить симпа
тичному собеседнику, И даже видел его директором само
го крупного магазина: «Экономист, 28 лет, дело поведет 
умно. Глядишь, и торг из прорыва поможет вытянуть».

— Значит, договорились. Пока экспедитором, а потом...
— Я же сказал, что сильно интересуюсь за торговлю. 

Было бы где начинать, не подведу. Я же коммунист!
Натан Рафаилович, правда, коммунистом никогда не 

был, хотя в графе «партийность» всегда писал: «Член
КПСС». Так ему посоветовал друг: «Больше будет дове
рия». Умолчал Лернер и о том, что интересоваться тор
говыми сделками начал еще в Одессе. Одному продал чу
жую дачу за 3.600 рублей, с другого взял три тысячи

рублей как взнос за вступление в несуществующий жи
лищный кооператив. И, как не жаль, а родной город при
шлось покинуть, так сказать, инкогнито: над головой на
чинающего бизнесмена сгущались тучи.

Тогда он направил свои стопы р Сибирь, осваивать но
вые земли, где, по мнению Лернера, простаков и ротозе
ев — как хамсы в море.

16 декабря минувшего года Натан Рафаилович начал 
прилагать свои далеко не растраченные силы в скромной 
должности экспедитора. Через 20 дней он — уже заме
ститель директора гастронома № 21. И кто знает, как 
далеко шагнул бы Лернер по служебной торговой лестни
це, не споткнись он на одной из первых ступенек,

А. все водка; Нет, Натан Рафаилович не пил ее, она 
дурно пахнет. Лернер просто избавлялся от водки, полу
чая взамен наличные, которые, как известно, не пахнут.

Система Натана Рафаиловича была не по-одесски при
митивной. Имея на руках доверенности, он получал на ли
керо-водочном заводе продукцию. Затем пускал в ход 
свои мужские чары, подкрепляя их чарами коммерчески

ми- Продавцы магазина № 18 Т. М. Иванцова и 3. С. 
Лапина продали по его просьбе без фактуры 10 ящиков 
водки, а продавцы магазина № 15 М. Н."Гелоева и А. В. 
Валуева — 70 ящиков. Натан Рафаилович, как глава 
концерна, получал с каждой бутылки по три' рубля, 
остальное делили околдованные им помощницы. За де- 
(голный месяц Лернер положил з карман 4.800 рублей!

Преступник арестован и вскоре,, как и его соучастницы, 
получит по заслугам. Но вот интересная деталь. И на
чальник отдела кадров областного управления торговли 
В. Я. Асташенко, и начальник отдела кадров торга «Га
строном» Л. П. Сергеева, и директор базы торга Д. И. 
Поярков в один голос утверждают, что Лернер им не по
нравился сразу, что они отнеслись к нему с недоверием. 
Д. И. Поярков даже высказался в том смысле, что Натан 
Рйфаилович «может работать только дворником, и то ес
ли за ним хорошо присматривать». Парадокс: не понра
вился, а все-таки продвигали. *

— Это Чернявский и Сергеева виноваты, — говорит 
В. Я. Асташенко. ■— Я же ведь не в ответе за кадры тор
га.

— Асташенко в начале января позвонил и предложил 
немедленно перевести Лернера на более высокую долж
ность, — утверждает Л. П. Сергеева.

Да, не так-то просто признаться, что ты ротозей, что у 
тебя притупилось чувство бдительности. А в торговле оно 
должно быть особенно острым: проходимец — тот же ха
мелеон. Когда надо, он меняет окраску.

С. АНДРЕЕВ.

г
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ИЗЫСКАТЕЛИ -
ТОМСКОМУ
ХИМКОМПЛЕКСУ

Работники Томского 
треста инженерно-строи
тельных изысканий вы
полняют большие работы 
для проектировщиков бу
дущего химического ком
плекса. На площадке ба
зы строительной индуст
рии топографическая пар
тия под руководством 
М. Т. Тышкевича завер
шила изыскания и уже 
выдала проектировщику 
материалы съемки. Эти 
же работы для первой 
очереди промышленной 
площадки комплекса про
вела другая топографиче
ская партия, руководимая 
М. М. Клрпцовым. Ре
зультаты ее работы пере
даны Охтинскому произ
водственно - техническому 
объединению «Пластпо- 
лимер» в г. Ленинграде. 
Завершается выдача ин
женерно - геологических 
материалов по площадке 
базы стройиндустрии и 
первой очереди промыш
ленной площадки. Здесь 
работают партии, руково
димые А. Ф. Точеным и 
В. Г. Бирюковым.

На промышленной пло
щадке ведутся большие 
геофизические работы с 
применением методов 
сейсморазведки и стати
ческого зондирования. 
Ими руководят начальни
ки партий А. Т. Демшин и
О. М. Акимов. Выдана

часть материалов для ки
евского института «Укр- 
водоканалпроект», кото
рый разрабатывает проект 
коммуникаций от будуще
го комбината до очистных 
сооружений в Самуськах., 

И. ТИТОВ.

МЕХАНИЗАЦИЮ -
ПРЕДПРИЯТИЯМ
СВЯЗИ

Лаборатория почтовой 
связи создана в составе 
областного производствен
но-технического управле
ния связи около года 
назад. Ее работники при
званы содействовать ме
ханизации и автоматиза
ции на предприятиях свя
зи, добиваться внедрения 
Там современных методов 
работы и производствен
ной эстетики. С их по
мощью был построен и 
оснащен механизмами ; 

• цех сортировки и обмена 
главпочтамта на станции 
Томск-Н, установлены ме
ханизмы в новом отделе
нии связи № 57 в микро
районе Каштак, внедрены 
на главпочтамте и в 

. нескольких городских от
делениях связи машины 
для сварки полиэтилено
вой упаковки при оформ
лении ценных бандеролей.

Сейчас с Ахтырского 
завода Сумской области 

• получена машина для 
полной механизации про
цесса выдачи посылок 
без применения ручного 
труда. Она будет установ

лена в одном из новых 
отделений связи.

В. СЕМЕНОВ.

ОПОРА ПОДНИМАЕТСЯ 
ВВЫСЬ
Один из самых трудных 

участков строительства 
ЛЭП-220 Томск — Пара- 
бель — переход этой вы
соковольтной линии элек
тропередачи через Обь в 
районе с. Малобрагина. 
Чтобы провода пересекли 
великую сибирскую реку, 
их должны поднять две 
стальные мачты — опоры 
высотой по 158 метров.

Сейчас работники меха
низированной колонны 
№ 74 треста «Сибэлектро- 
сетьстрой» ведут .монтаж 
первой такой опоры, дета
ли для которой поступают 
с Новокузнецкого завода 
металлоконс т р у к ц и  й. 
Здесь, в условиях распу
тицы и весеннего паводка, 
трудятся бригады Ю. Ми
хайлова и И. Щеглова с 
стройучастка № 1, кото
рым руководит Е. Г. Дья
конов. Монтаж опоры идет 
методом наращивания. 
Монтажный кран УПК-3 
медленно ползет вверх. 
Сейчас он уже поднялся 
на высоту в 32 метра, 
смонтировав около ста 
тонн металлоконструкций 
(общий вес каждой из 
опор — около трехсот 
тонн).

После сооружения пере
хода работы на ЛЭП-220 
можно будет считать в ос
новном законченными.

Ю. МИХАИЛОВ.

окорение вершины
три дня. Маршрут отли
чался высокой техниче
ской сложностью. Не бла
гоприятствовала и пого
да. Первые два дня шел 
сильный мокрый снег, 
способный промочить 
самую водонепроницае
мую ткань. С утра, 
когда участники вы
шли на вершину, стояла 
ясная ветреная погода. 
Из-за сильного холода 
пребывание на вершине 
пришлось сократить до 
нескольких минут.

Д. СЕРГЕЕВ. 
НА СНИМКЕ: вершина 

взята!
Фото автора.

На Тянь-Шане, в райо
не хребта Киргизский 
Ала-Too, состоялась тра
диционная майская альпи
ниада. Кроме хозяев — 
альпинистов Киргизии, — 
в восхождениях на близ
лежащие вершины прини
мали участие спортсмены 
Моаквы, Омска, Кемеро
ва и других городов на
шей страны. Томск пред
ставляли сотрудники Ин
ститута оптики атмосфе
ры СО АН СССР Д. Боч
ков и А. Одинцов.

Центральным событием 
альпиниады стало восхож
дение на высшую точку 
хребта Киргизский Ала-

Тоо — пик Семенова- 
Тянь-Шаньского высотой 
4.875 м. Сюда поднялись 
восемь человек, в том чи
сле и Бочков с Одинцо
вым. В записке, остав
ленной на вершине, аль
пинисты написали, что 
восхождение посвящается 
30-летию Победы над фа
шистской Германией и 
40-летию спортивного об
щества «Спартак». Пред
ставители Томска водру
зили на пике флаг обще
ства «Спартак» и памят
ный вымпел от ветеранов 
войны Института оптики 
атмосферы.

Восхождение заняло

Рассказывают

наши

1 «Говорит радиогазета!..»

внештатные

корреспонденты

ПРЫЖОК НА ВОЛГУ
Вчера вечером с бетона Томского аэропорта стартовал 

самолет АН-24. Его ведут командир корабля В. 3. Ко- 
зявкин, второй пилот Н. С. Винокуров, борт-механик 
Ю. И. Ильинский. В полете участвуют проверяющий 
Ю. М. Вдовидченко и штурман Г. С. Ильинский. Этим 
рейсом открывается новая авиалиния Томск — Омск — 
Челябинск — Куйбышев — Волгоград, полеты по кото
рой из Томска будут проходить по понедельникам, сре
дам, пятницам и воскресеньям. Общая-продолжительность 
нахождения самолета в пути — около восьми часов.

Экипаж, открывший новую авиалинию, сменит на обрат
ном пути другой томский экипаж во главе с командиром 
корабля В. Т. Тимохиным и проверяющим Н. Д. Ярослав
цевым. Этот экипаж вылетел в Волгоград заблаговремен
но.

П. ГЕОРГИЕВ.

НАГРАДА НАШЛА ГЕРОЯ
Владимир Васильевич Байнов — слесарь управления 

«Химстрой». Семнадцатилетним парнем ушел он на фронт 
из родной деревни Чернильщиково Томского района. 
Воевал.в 274-м стрелковом полку, 318-й горно-стрелковой 
Новороссийской дивизии. Всю войну рядовой В. В. Бай
нов не разлучался со станковым пулеметом — «макси
мом». Форсировал Днепр, освобождал Киев, сражался в 
Польше. Войну закончил под Прагой. Здесь, в освобож
денной Чехословакии, ему вручили орден Отечественной 
войны первой степени.

Фронтовик вспоминает:
— В 1944-м нам, шестерым сибирякам, на подступах - 

к городу Белая Церковь командование поставило задачу: 
уничтожить гитлеровцев, охранявших мост на реке, и не 
дать возможности взорвать его. Мы сняли часовых и 
обеспечили переправу. Город был взят. В этом бою я по
лучил ранение и попал в госпиталь.

С тех пор прошло три десятилетия. В. В. Байнов рас
сказал об этом эпизоде в горвоенкомате. Запрос в Моск
ву. И вот недавно, в канун праздника Победы, В. В. Бай- 
нову вручили медаль «За отвагу».

И. ПОГУЛЯЕВ.

ПОЛОСАТЫЕ ПАССАЖИРЫ
Самолет ИЛ-18, совершающий рейсы из Томска в 

Москву, может принять на борт не больше ста пассажи
ров. Но в этом необычном рейсе их было больше... трех 
тысяч. Воздушное путешествие в столицу нашей Родины 

, совершили недавно бурундуки, отловленные в приобской 
тайге. Полосатые пассажиры хорошо перенесли полет. 
Часть «х будет выпущена в подмосковные леса, а часть 
отправится в зарубежные заповедники.

Вместе с бурундуками воздушное крещение получили 
и два сибирских медвежонка.

3. ИЛЬИНА.

НА СТОЛ ТОМИЧЕЙ
Свежие огурцы и зеленый лук, выращенные в пригород

ных совхозах, этой весной регулярно поступают в торго
вую сеть областного центра. За апрель—май магазинами 
«Горплодоовощеторга» было реализовано 240 тонн огур
цов и 60 тонн зеленого лука. Скоро ассортимент витами
нов расширится. В совхозах, расположенных в районе 
г. Термеза Узбекской ССР, закуплено триста тонн ранней 
капусты. В двадцатых числах она поступит в наши мага
зины. Со среднеазиатскими хозяйствами ведутся перего
воры и о закупке партии редиса.

Ожидается также еще одна партия марокканских апель
синов.

3. СИДОРОВА.

Эту песню любят все 
строители, ведь она о. них: 
«...Здесь ничего бы не стоя
ло, когда бы не было меня!». 
На стройках Томска к этой 
мелодии привыкли, ждут ее с 
нетерпением каждую неде-- 
лю. Обычно раздается она по 
средам, когда в гости к стро
ителям приезжает... радио- 
газета. Песня о строителях 
стала ее позывными.

Вот и сегодня маленький 
автобус, обтянутый ярким 
кумачом с надписью «Радио- 
газета Кировского райкома 
партии и райкома ВЛКСМ», 
останавливается на участке, 
где возводится здание буду
щей детской больницы. Сей
час здесь идут отделочные 
.работы. Раздались звуки ме
лодии, и стали распахивать
ся окна на этажах. Те, кто 
работает на первом этаже, в 
подвальном помещении, вы
шли на улицу, подошли бли
же к автобусу.

Радиогазета в Кировском 
районе появилось недавно, 
в феврале этого года. Но 
она уже пользуется боль
шой популярностью. В чем 
причина успеха?

— Мы стараемся быть в 
курсе всех событий, — рас
сказывает заместитель секре
таря парткома управления 
строительства, член редкол
легии Г. Г!. Ивушкин. — О

наиболее важных из них ра
диогазета и рассказывает 
своим слушателям. У нас 
создано шесть корпунктов. 
Наши, если уж совсем по-га- 
зетному, нештатные коррес
понденты сообщают в редак
цию новости, готовят матери
алы сами. Наиболее активно 
работают секретарь парткома 
домостроительного комбина
та В. А. Тропин. бригадир 
отделочников А. ГГ. Романов, 
прораб М. И. Алин . (они 
тоже из этого комбината). 
Хорошо помогает газете на
чальник СУ-3 Ю. А. Суббо
тин.

Слушателей не только ин
формируют о событиях. Им 
дают оценку, знакомят с 
передовым опытом. Немало 
места в передачах занимают 
рассказы о лучших людях 
строек, о ветеранах труда и 
войны. Если было критиче
ское выступление, редкол
легия считает своим долгом 
вернуться к нему через не
которое время, узнать, что 
там изменилось.

Желание и умение быть’ 
актуальной делает радиога
зету Кировского райкома 
партии и райкома ВЛКСМ 
интересной.

Н. ИВАНОВА.* * *
НА СНИМКЕ: сейчас про

звучат позывные.
Фото В. Казанцева.
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СПОРТ

У С П Е Х
МО Л О Д ЫХ
Ю нош еский  т у р н и р  по кл ас

сической  борьбе, пр оход и вш и й  
в Тю м ени, собрал восемь 
ком анд  из р а зл и ч н ы х  городов 
Урала и С ибири. Команда Том 
ска , составленная из борцов 
областной ДЮ С Ш , вы ступи ла

успе ш н о  и заняла второе ме
сто, у с ту п и в  то л ько  хозяевам  
тур н и р а . Ч ем пионом  тур н и р а  
стал В. В ерти нски й  (ш кола
W? 47). А. Петлин (ш кола
№ 47), Н. Дем идов (ш кола
№ 15) и С. А брам ов (ш кола
N* 16) были вторы м и  пр изер а 
ми.

Команда н аграж д ена  вы м пе 
лом, а победители соревнова
ний  — грам отам и  и подаркам и.

В. ПОНОМАРЕВ,

□̂□□□□ааапооопаоопоапаааоаош̂
g «ОБЪЯВЛЕНИЕ. Про- g 
а дается садово-огородны й п 
°  уч а с то к , 8 деревьев, ма- §
□ л и н н и к . О бращ аться no- а 
g еле ш е сти . Пер. Черно- g
□ зем ны й, 9, к  З ябины м ». gа о
гаапаоаааооааааоаааооапоаопоаб?

— Хорошо, Раиска, что 
мы купили этот клочок зем
ли! Хотя у меня и городская 
фамилия — Тротуаров, но я 
чую подспудное тяготение 
к борозде. Видимо, действу
ют гены, унаследованные от 
прадеда-пахаря. Будут у нас 
теперь, Раиска, своя малина 
и редиска, и лучок, и бура
чок. А главное — будем 
шевелиться на свежем возду
хе, крепить здоровье и сго
нять лишний вес!..

Ну, ладно, давай лопатуГ 
Начну перекапывать. А ты 
сиди. Читай брошюру «Сове-

З Е М Н О Е  Т Я Г О Т Е
ты огороднику» — будешь 
главным теоретиком...

...А всегтаки — монотон
ный процесс... Часто переку
риваю? Да поясница с непри
вычки болит, в крестец отда
ет... Э-э! Штыки в землю! То 
есть лопату. Видишь: вол
дырь нежно-розовый вско
чил. Может, подменишь?..

...А у тебя неплохо полу
чается, все-таки — практи
ка! Раз пять, кажется, в 
колхоз на картошку ездила? 
Меня не посылали, как неза
менимого. Нет, я не могу, а 
то разотру ладонь так, что 
потом шариковую ручку не 
удержу. Вот видишь, у тебя 
волдырей нет, только мозо- 
днкн. Рая, не ругайся, я же

не виноват, что травму полу
чил...

...Я и сам терзаюсь от 
безделья! Ну, давай я «Сове
ты огороднику» буду вслух 
читать. Так и быть, буду 
главным теоретиком. Кста
ти, ты мелко копаешь. Вот 
послушай цитату: «Надо ко
пать на полную лопату»... 
Кончай землей кидаться, 
Райка!

...Ладно, полезу на дерево 
сухие ветки обрезать. А то 
тебе тошно, когда я сижу...
Э-э! Ой! Ну и что, что упал? 
Я же не нарочно. Нет у ме
ня опыта по деревьям ла
зить. Прадед не лазил, а от 
обезьяны гены не сохрани
лись. Подумаешь, малинник 
примял! Из-за какого-то ку

стика так орать? Просыпает
ся у тебя кулацкая- натура... 
Я не сказал «дура»! Прекра
ти замахиваться лопатой! 
Паа-думаешь — переработа
лась!.. А причем тут теща? 
Мне тоже это не очень на
до... А у меня зарплата 
больше!.. От такой слышу!., 
с̂шапппаопппоаппопооааоапапоап;

8 § о «ОБЪЯВЛЕНИЕ. М и чу- g 
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о Пр. М ира, 7, Тротуа- 8 
8 ров Ж .». §
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Записал Ю. ТА Р А Н .

Посвящается 
М. А. Шолохову

Подарок . читателям 
«Тихого Дона», «Подня
той целины», «Судьбы 
человека» сделала всесо
юзная фирма «Мелодия»,- 

В художественный мир 
М. А. Шолохова слушате
ля вводит рассказ о его 
творчестве известного 
критика Ю. В. Лукина. 
Слою о Шолохове произ
носит Константин Федин. 
В записи прозвучит вы
ступление юбиляра на 
открытии II съезда писа
телей РСФСР и отрывок 
из речи на III Всесоюз
ном съезде колхозников. 

Можно будет услышать 
также выступление М. А. 
Шолохова перед избира
телями в Таганроге и 
фрагмент из речи, произ
несенной при вручении 
ему Ленинской премии.

В исполнении Петра 
Вишнякова записана 
часть одного из ранних 
рассказов писателя «Чу
жая кровь». Отрывок из 
«Судьбы человека» чита
ет " Сергей Лукьянов. 
Восьмая часть романа 
«Тихий Дон» звучит в 
исполнении Дмитрия Ор
лова. В авторском-испол
нении записан финал ро
мана «Тихий Дон» и от
рывок из «Поднятой це
лины».

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

МАЙСКИЕ
ХОЛОДА

Весна в этом году не 
слишком ласкова к сиби
рякам.

— Чем можно объяс
нить столь холодную по
году в мае? — такой во
прос по просьбе читате
лей мы задали заведующе
му лабораторией долго
срочных прогнозов Запад
но-Сибирского региональ
ного гидрометеорологиче
ского института Р. А. Егу- 
дииу.

—- Ну, не такой уж 
этот май необычный, — 
возразил Ренат Азарье- 
вич. — Многолетние на
блюдения говорят-, что хо
лодными бывают до трид
цати процентов маев в За
падной Сибири. Не хочу 
никого пугать, но ведь 
даже снег в первой декаде 
июня у нас не такая уж 
редкость...

Это — к вопросу о 
необычности. А вот чем 
объясняется холодная по
года. Сейчас над европей
ской территорией Союза 
стоит своеобразный барь
ер в виде области высоко
го давления. Этот барьер 
блокирует продвижение на 
восток теплых воздушных 
масс с Атлантики и из 
Южной Европы. И этот 
воздух устремляется на 
север, в район Баренцева 
моря. Здесь он смешивает
ся с холодным воздухом 
полярных широт и уже 
охлажденный и «оформ
ленный», как говорят -ме
теорологи, в ' циклоны 
устремляется в Западно- 
Сибирскую низменность.

Как будут обстоять де
ла дальше? К середине 
двадцатых чисел темпера
тура. несколько повысит
ся — до 10—15 градусов 
тепла днем. Но к концу 
последней декады мая 
ожидается новая волна 
похолодания.

Чемпионат хоккеистов
М оско вская  ком анда

«Кр ы лья  Советов» в матче 
на первенство СССР по х о к 
кею  победила t5  мая в Л е
нинграде  спортсм енов С КА 
-  7:5 <4:t. 2:3, 1:1).

А х о к к е и с т ы  Ц С КА пер
вы й свой м атч в звании  
че м пионов стр а н ы  п р о и гр а 
ли в М оскве че л яб ин ском у  
«Трактору»  — 3:6 (1:4, 1:2,1:0).

(Корр. ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
О бъ явлен н ы й  н а  17 м а я  с п е к 

т а к л ь  «И з племени Кедра» з а 
м е н я е т с я  сп ек та к л е м  — «Дол
гож д а н н ы й » .

Н ач ал о  — в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

17 м а я  — ле ни н гр а д ски й  
во ка л ьно -и нструм ен тал ьн ы й  ан
самбль «КА Л И Н КА ».

Н ачало  — в 20 час .

КИНО
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Спасенное имя» — 9-20.
«П р изнание ком иссара поли
ции п р о ку р о р у  ре спуб л ики »  —
11, 13, 15, 17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Клю чи  от города» — 8-40,

10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17. 18-40.
20- 20, 22. «Хлеб и ш околад» —
9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. Зал ки н о х р о н и 
к и . М ул ьтсб о р н и к  — 9. 10-25,
11- 50, 13-15, 14-40, 16-05, 17-30,
18-55, 20-20. 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
« П р ы ж о к на заре» — 8-40, 

10-40, 12-40, 14-40, 16-40,
18- 40, 20-40. «Больш ая земля» —
8-40, 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19- 40, 21-30. «Лесная баллада»
— 9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Донская повесть» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10. 
20, 21-50. «Еще ке  вечер» — 9,
12- 30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21- 15. «О троки во Вселенной» —
10- 45.

«СИБИРЯК
«Письмо из ю ности» — 9-20. 

«Небо со мной» — 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
М ультсб орннн  «Ф ока  — на 

все р у к и  д ока»  — 9, 10-20,
11- 40. «Точка, то ч ка , запятая»
— .13, 14-30. «П овторны й брак»
— 16. 17-50. 19-40, 21-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Помни имя свое»
16. 18, 20.

12, 14,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

М ул ьтсб орн и к Ns 33 — 11, 15. 
«Небо со мной» — 17, 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Последняя . встреча» — 18,

20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«П одарок од инокой  ж е н 

щ ине» — 17-10, 19, 21.
f КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Что такое  любовь?» — 15,

17, 19, 21.

Т В

СУББОТА, 17 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А

МОСКВА
9.00. П рограм м а п ередач . 

9.05. Цв. «В каж дом  р и су н ке  — 
солнце» . 9.20. М у зы к ал ьн ая  
п р о гр ам м а  для ю нош ества. 
Д. Ш остакович. П ер в ая  ч а с т ь  
С едьмой си м ф он и и . П есни воен 
н ы х  лет. Т р ан сл яц и я  и з Ко
лон н ого  з а л а  Дома сою зов. 
11.50. Н овости. 12.00. В сесою з

н а я  х у д о ж е с т в е н н а я  в ы с т а в к а  
«30 лет  вел и к о й  П обеды ». 
12.30. Ц в. «АБВГДейка.»’. 13.00. 
Цв. М у зы к ал ь н ая  п р о гр ам м а  
«У трен н яя  п очта» . 13.30. «Здо
ровье» . 14.00. Цв. П ро гр ам м а . 
м у льтф и л ьм о в . 14.35. Цв. «В 
м и р е  ж и во тн ы х » . 15.35. «П оли
ти ч еск и й  о б о зр ев ател ь  Ю. А. 
Ж уков  о тв е ч а е т  н а  воп р о сы  
тел езр и тел ей . 16.20. «О бретеш ь 
в бою ». 4 -я сер и я . 18.10. Цв. 
«П есня-75». 18.35. «Б ольш е х о 
р о ш и х  товар о в » . 19.05. Цв. 
К онцерт ар ти ст о в  ф р а н ц у зс к о й  
эстр а д ы . 19.30. «Суворов». Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . («Мос
ф и льм ». 1940 г.). 21.15. «Л ите
р ату р н ы е  встречи » . К. Симо
нов. 22.00. Цв. Ч ем п и онат СССР 
по ф утболу . «Динамо» (М) — 
«А рарат» (Ереван). Т р ан сл яц и я  
с Ц ен тр ал ьн о го  стад и о н а  нм, 
В. И. Л ен и н а . 23.45. «Б оевы е 
сп у тн и к и  мои». К онцерт. 
00 .45—01.00. В елогонка м ира. 
П еред ача и з ЧССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

17.00. Д ля д етей . М ультф ильм  
«С лучай  у  родн и ка» . 17.15. «Эв
р и к а» . Ф и зи ко -м атем ати ч ески й  
к о н к у р с  для с та р ш е к л а с с н и 
ков. 18.00. .«Э. Григ. К онцерт 
д л я  ф о р теп ьян о  с оркестром » . 
Т елеф и л ьм -ко н ц ер т. 18.30. «Том
ск у  — вы сокую  к у л ь т у р у  тр у 
да и бы та» . 18.40. «П роблемы  
и р еш ен и я» . Ф ильм . 18.50. Т еле
в и зи о н н а я  п р о гр ам м а «Х удож 
ник». 19.35— 21.05. Х удож ест
вен н ы й  ф и льм  « Ч уж ая родня» 
(«Л енф ильм ». 1955 г.).

M i  Р А Д И О
СУББОТА, 17 мая

7.34. О бзор п ослед н и х  и зв е 
стий . 7.40. «С п орти вная н еде
ля» . 7.45. М у зы кал ьн ы й  ан 
тр а к т . 7.50. Р е к л а м а  н  о б ъ я в л е 
н и я . 9.00. По стр ан и ц ам  га зе т  
«К расное зн ам я»  и  «М олодой 
л ен и н ец » . 9.10. Э страдн ы е м ело
дии . 9.25. «У м еете ли  вы  отд ы 
хать?» . «Твое свободное вр ем я, 
к а к  т ы  его  и сп ользуеш ь?»  — 
р азго в о р  в ед у т  ком сом ольц ы  
ГПЗ-5. Л етн и е с т а р т ы  ГТО. П оч
та . Х рон и ка вы ходн ого  дня. 
«П ути-дороги  дальн и е» . 14.00. 
«П яти летка  — народу» . 14.10, 
К он ц ерт д л я  се л ь с к и х  с л у ш а
телей . 14.40. Р ад и о к л у б  «О риен
ти р» . В ы п уск  28-й.

Томскому городскому 
агентству «Союзпечать» на 
постоянную работу требуют
ся сортировщики “ и бухгал
тер.

Обращаться по адресу: 
г. JT om ck , пр/ Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
ИЛИ пр. Ленина, 93.

Горэлектросети доводят 
до сведения населения, руко
водителей предприятий и 
учреждений города о том, 
что раскопки на территории 
города на глубину более 
0,3 м, посадка деревьев и 
работа грузоподъемных ме
ханизмов под линией элек
тропередачи на , расстоянии 
ближе 30 м от крайнего про
вода могут производиться 
только с письменного разре
шения Горэлектросетей ь и 
при согласовании в горархи- 
тектуре. Нарушение этих 
правил может привести к не
счастным случаям с людьми 
и авариям с электроустанов
ками. Виновные в поврежде
нии электросетей будут при
влекаться к административ
ной и уголовной ответствен
ности.

Детским яслям № 22 
срочно требуются: воспи
татели, завхоз, техничка.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Красноармейская, 116.

Томское . управление 
«Главнефтеснаба» доводит 
до сведения потребителей, 
что заявки на нефтепродук
ты на 1976 год будут прини
маться до 1 июня 1975 года.

За справками обращаться 
по- адресу: 634003, Томск, 
ул. Пушкина, 30, телефон 
№ 5-26-27.

Столовой № 3 ТТС № 1 
требуются на постоянную ра
боту: мойщицы посуды, ку
хонные работники, уборщи
цы, буфетчица 5-го разряда, 
повара.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Набережная реки 
Ушайки, 18, к директору. 
Телефон № 2-48-92.

МЕНЯЮ четырехкомнат
ную благоустроенную квар
тиру в г. Ош Киргизской 
ССР на равноценную в 
г. Томске (или 3-комнатную).

Обращаться по адресу? 
г. Ош-18, ул. Киргизстана, 
346, кв. 25, тел. № 2-59-13.

Для работы в магазине 
«Океан» требуются: касси
ры-контролеры, продавцы- 
консультанты, технички, за
ведующий производством, 
повара, товаровед, рабочие, 
разъездные продавцы, бух
галтер.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Партизанская, 6, фирма 
«Океан», тел. №№ 5-15-31 
или 5-35-26.

Иркутский драматический 
театр им. Н. П. Охлопкова 
на период гастролей с 
28 мая по 30 нюня снимает 
квартиры.

С предложениями обра
щаться в драматический те
атр к администрации или 
по телефонам: №№ 2-44-92
2-48-41. ’

Томской телеграфно-теле
фонной станции на постоян
ную работу требуются: опыт
ный комендант, столяр, 
уборщицы. Коменданту пре
доставляется служебная 
жилплощадь.

Обращаться: г. Томск-50, 
пр. Ленина, 93, 1-й этаж, от
дел кадров.
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